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ACTIVIDADES ORDINARIAS QUE CORRESPONDA AL PARTIDO POLíTICO CON 

MAYOR FINANCIAMIENTO. PARA EL CASO DE LAS APORTACIONES DE 

MILITANTES, EL DOS POR CIENTO DEL FINANCIAMIENTO PÚBLICO OTORGADO 

A LA TOTALIDAD DE LOS PARTIDOS POLíTICOS PARA EL SOSTENIMIENTO DE 

LAS ORDINARIAS EN EL AÑO DEL QUE SE TRATE. EN EL CASO DE LAS 

APORTACIONES DE CANDIDATOS, Así COMO DE SIMPATIZANTES DURANTE 

LOS PROCESOS ELECTORALES, EL DIEZ POR CIENTO DEL TOPE DE GASTOS 

PARA LA ELECCI6N DE JEFE DE GOBIERNO INMEDIATO ANTERIOR, PARA SER 

UTILIZADAS EN LAS CAMPAÑAS DE SUS CANDIDATOS Y LAS APORTACIONES 

EN DINERO QUE PODRÁN REALIZARSE EN PARCIALIDADES Y EN CUALQUIER 

TIEMPO, PERO, EL MONTO TOTAL APORTADO DURANTE UN AÑO POR UNA 

PERSONA FíSICA NO PODRÁ REBASAR, SEGÚN CORRESPONDA, LOS LíMITES 

EST ABLEC IDOS POR ESTE AC U ERDO. ------------------------------------------------------------

IGUALMENTE, EL FINANCIAMIENTO PRIVADO EN ESPECIE DE LOS PARTIDOS 

POLíTICOS, ESTARÁ CONSTITUIDO POR LAS APORTACIONES EN BIENES 

MUEBLES, INMUEBLES, CONSUMIBLES Y SERVICIOS QUE OTORGAN LOS 

PARTICULARES PARA LAS ACTIVIDADES DEL PARTIDO POLíTICO; EL 

AUTOFINANCIAMIENTO Y EL FINANCIAMIENTO POR RENDIMIENTOS 

FINANCIEROS, FONDOS Y FIDEICOMISOS Y POR LO QUE HACE A LAS 

APORTACIONES DE FINANCIAMIENTO PRIVADO EN ESPECIE, LAS MISMAS 

PODRÁN SER EN BIENES MUEBLES, INMUEBLES, CONSUMIBLES O SERVICIOS 

QUE DEBERÁN DESTINARSE ÚNICAMENTE PARA EL CUMPLIMIENTO DEL 

OBJETO DEL PARTIDO POLíTICO QUE HAYA SIDO BENEFICIADO CON LA 

APORTACI6N, POR LO QUE, PARA DARLE CERTEZA JURíDICA A LOS PARTIDOS 

POLíTICOS DE HASTA CUÁNTO FINANCIAMIENTO PRIVADO PUEDEN RECIBIR 

TANTO EN ESPECIE COMO EN DINERO POR PARTE DE SUS MILITANTES, 

SIMPATIZANTES Y CANDIDATOS, Y DE CONFORMIDAD CON LOS ARTíCULOS 

MENCIONADOS ANTERIORMENTE ES QUE SE PONE A CONSIDERACI6N DE 

ESTE 6RGANO ELECTORAL LOCAL, EL PROYECTO DE ACUERDO 

M E N C lONA DO". -----------------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO ELECTORAL YURI GABRIEL BELTRÁN MIRANDA, EN USO DE 

LA PALABRA, DIO LECTURA A UN DOCUMENTO EN LOS 

TÉ RM I NO S: ----------------------------------------------------------------------------------------------------

"ESTE DOCUMENTO HACE MENCI6N A UNO DE LOS TEMAS QUE MÁS DOLOR S 

DE CABEZA HAN CAUSADO A LAS DEMOCRACIAS DE TODO EL MUNDO: EL 

TEMA DEL FINANCIAMIENTO PRIVADO. CONTEMPLA, EN NUESTRO CASO, LOS 

LíMITES AL FINANCIAMIENTO QUE LOS PARTIDOS PUEDEN RECIBIR POR PARTE 

DE SUS MILITANTES, SIMPATIZANTES, AUTOFINANCIAMIENTO, FONDOS, 
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RENDIMIENTOS FINANCIEROS, Y DE CANDIDATOS PARA ACTIVIDADES 

ORDINARIAS Y RELACIONADAS AL PROCESO ELECTORAL. LA REGULACiÓN AL 

FINANCIAMIENTO A LOS PARTIDOS EN MÉXICO, TIENE YA DESDE MIL 

NOVECIENTOS OCHENTA Y SEIS, PERO LO QUE TIENE QUE VER CON EL 

FINANCIAMIENTO PRIVADO, OCURRiÓ HASTA MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y 

TRES; POR SUPUESTO, EN EL CASO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, HIZO SU 

ARRIBO EN MIL NOVECIENTOS NOVENTA Y SEIS PREVIO A LA ELECCiÓN DE 

J E F E DE GO B I E R NO. ---------------------------------------------------------------------------------------

EN MÉXICO, A DIFERENCIA DE OTROS PAíSES MÁS RESTRICTIVOS, LOS 

INSTITUTOS POLiTICOS, TIENEN LA POSIBILIDAD DE ALLEGARSE DE 

FINANCIAMIENTO PRIVADO PARA EL DESARROLLO DE SUS ACTIVIDADES 

ORDINARIAS Y PARA LAS CORRESPONDIENTES EL PROCESO ELECTORAL, NO 

OBSTANTE, ESTA ACTIVIDAD DEBE DE ESTAR REGULADA, Y LOS PARTIDOS 

POLíTICOS DEBEN OBSERVAR Y ACOTARSE A LOS liMITES ESTABLECIDOS 

POR LA NORMA, DE IGUAL FIRMA, DEBEN ATENDER LAS PROHIBICIONES 

RESPECTO DE LOS SUJETOS QUE NO PODRíAN OTORGARLES DINERO. EL 

PERMITIR EL FINANCIAMIENTO PRIVADO, INTRINCADAMENTE IMPLICA UNA 

SERIE DE POSIBILIDADES, QUE PODRíAN RESULTAR CONTRARIAS A 

PRINCIPIOS DEMOCRÁTICOS Y DE EQUIDAD, DE AHí LA IMPORTANCIA DE QUE 

LOS PAíSES Y LAS ORGANIZACIONES INTERNACIONALES DAN A ESTE TEMA. LA 

HISTORIA INTERNACIONAL, HA DEMOSTRADO QUE EL FINANCIAMIENTO 

PRIVADO PUEDE ABRIR LA POSIBILIDAD A QUE SURJAN CONFLICTOS DE 

INTERESES ENTRE LOS DONANTES O APORTANTES, Y LOS QUE EN ALGÚN 

MOMENTO PODRíAN SER DECISORES DE TEMAS DE TRASCENDENCIA 

GOBERNANTES, DE ESTE MODO, LA FALTA DE REGULACiÓN O LA REGULACiÓN 

DEFICIENTE DE ESTA ACTIVIDAD, PONDRíA EN RIESGO A LA DEMOCRACIA Y A 

LA LEGITIMIDAD DE LOS PROCESOS, Y ESE ES, CREO YO, UNA DE LAS 

ESTRELLA DEL SISTEMA MEXICANO, QUE REGULA CON MUCHA PRECISiÓN EL 

FINANC IAMI ENTO PRIVADO, ADEMÁS DEL PÚBLICO. -----------------------------------------

DATOS DEL CONTINENTE AMERICANO: SESENTA Y DOS POR CIENTO DE LOS 

PAíSES, ESTABLECE liMITES A LAS APORTACIONES PRIVADAS, 

RELACIONADAS CON LAS ELECCIONES; SETENTA Y TRES POR CIENTO DE LO 

PAíSES NO ESTABLECE RESTRICCIONES A LO QUE UN DONANTE PUED . 

APORTAR A UN PARTIDO POLiTICO; APENAS LA MITAD DE LOS PAíSES, L 

CINCUENTA Y DOS POR CIENTO, IMPONE LA OBLIGACiÓN A SUS PARTIDOS 

POLiTICOS DE PRESENTAR INFORMES A SUS FINANZAS, COMO VEN, DESDE 

HACE YA MÁS DE UNA DÉCADA, ESTE PAís ES VANGUARDIA EN UN TEMA QUE 

si PUEDE CAMBIAR EL ROSTRO DE UNA DEMOCRACIA-------------X 
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UNA FORMA DE OPTIMIZAR EL PRINCIPIO Y DERECHO DE IGUALDAD ENTRE 

LOS PARTIDOS POLíTICOS ES ESTABLECER REGLAS CLARAS EN SU 

FUNCIONAMIENTO. EN EL TEMA QUE NOS OCUPA, EN SU FINANCIAMIENTO 

PRIVADO EN NUESTRO CASO, LA PONDERACiÓN DEL FINANCIAMIENTO 

PÚBLICO Y LA RESTRICCiÓN DEL PRIVADO, LOGRAN UN BALANCE QUE 

OTORGA EQUIDAD E INVOLUCRAMIENTO CIUDADANO EN LA ACTIVIDAD 

PARTIDARIA, PERMITE CONTAR CON RECURSOS PÚBLICOS Y GARANTIZAR 

CONDICIONES DE EQUIDAD EN LOS PROCESOS ELECTORALES, CON ELLO, SE 

FORTALECE LA REPRESENTATIVIDAD y EL DERECHO A PARTICIPAR EN LAS 

ACTIVIDADES POLíTICAS. ESTOY CONVENCIDO DE QUE ESTE SISTEMA DUAL 

DE FINANCIAMIENTOS A LOS SISTEMAS PARTIDOS, ES UNA PIEDRA ANGULAR 

DEL SISTEMA MEXICANO, Y ES EN PARTE, LO QUE LE HA DADO VIGOR Y 

SUSTENTO, Y FUNCIONAMIENTO, Y ESPERO YO, LARGA VIDA A LA 

D EM OC RA C lA M EX I CANA". ------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, MANIFESTÓ QUE LA LlMITANTE 

CONSTITUCIONAL CONSIGNADA EN EL NUMERAL DOCE DEL PROYECTO 

ANALIZADO IMPLICABA LA GARANTIA DE QUE LOS RECURSOS PÚBLICOS 

PREVALEZCAN SOBRE LOS DE ORIGEN PRIVADO CON LA REFERENCIA 

CONSTITUCIONAL Y AL CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS 

ELECTORALES DEL DISTRITO FEDERAL. LA TESIS INCLUIDA EN LOS 

NUMERALES QUE ESTABLECEN UNA EXCEPCiÓN EN TÉRMINOS DE LA 

INTERPRETACiÓN DE LA SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACiÓN 

RESPECTO DE QUIENES APLICA LA LlMITANTE EN EL ÁMBITO FEDERAL, PERO 

NO EN EL LOCAL, EN TÉRMINOS GENERALES ES LO QUE DICE. -----------------------

CONSIDERÓ QUE LA EXPERIENCIA EN CADA PROCESO ELECTORAL OBLIGABA 

A CONOCER LOS RECURSOS QUE SE APLICABAN EN LAS CAMPAÑAS 

ELECTORALES Y DE LA REVISiÓN DEL ACUERDO ACU-04-15, SOBRE LA 

ASIGNACiÓN DE RECURSOS PÚBLICOS PARA LAS CAMPAÑAS, SÓLO UN 

PARTIDO POLíTICO, EL QUE TIENE MAYOR FINANCIAMIENTO PÚBLICO, 

CUMPLIRlA LAS REGLAS, TENDRIA MAYOR FINANCIAMIENTO PÚBLICO. SE 

TRATABA DE TREINTA Y TRES MILLONES DOSCIENTOS DOCE MIL PESOS At 

PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA ASIGNADOS PARA GASTOS D 

CAMPAÑA Y SI AGREGABAN EL FINANCIAMIENTO PRIVADO EN DINERO 

ESPECIE, EL MONTO ERA TREINTA Y DOS MILLONES DE PESOS, PORQUE LA 

DIVISiÓN DE LAS APORTACIONES POR MILITANTE Y POR CANDIDATO ERAN 

DIFERENTES. LO ANTERIOR, IMPLICABA QUE EL PROYECTO NO CUMPLIRíA LA 

MÁXIMA CONSTITUCIONAL DEL ARTíCULO 41, LA ESTABLECIDA EN EL CÓDIG 
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LOCAL COMICIAL Y LO QUE REPRODUCE LA LEY GENERAL DE PARTIDOS 

POLíTICOS. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

AGREGÓ PARA EL ARGUMENTO DE LA TESIS, QUE EN EL DISTRITO FEDERAL 

NO EXISTíAN PARTIDOS POLíTICOS LOCALES, TODOS ERAN PARTIDOS 

POLíTICOS NACIONALES QUE POR EL HECHO DE CONTAR CON REGISTRO 

NACIONAL TENíAN DERECHO A PARTICIPAR EN LAS ELECCIONES DE ESTA 

ENTIDAD; POR LO QUE CUESTIONABA LA APLICACiÓN DE LA JURISPRUDENCIA 

CITADA; MISMA QUE SEÑALABA QUE APLICA AL ÁMBITO FEDERAL, NO AL 

LOCAL; SIN EMBARGO, EN CASO DE QUE DICHO TEMA FUERA SUPERADO, 

EXISTíAN PARTIDOS POLíTICOS DONDE EL FINANCIAMIENTO ERA CERCANO A 

LOS DOS MILLONES SETENTA Y TRES MIL PESOS, Y SUS MILITANTES PODíAN 

APORTAR HASTA SIETE MILLONES TRESCIENTOS VEINTIOCHO MIL PESOS; ES 

DECIR, NO SE CUMPLíA EL PRINCIPIO CONSTITUCIONAL DE QUE DEBEN 

PREVALECER LOS RECURSOS PÚBLICOS SOBRE LOS PRIVADOS. DEL ANÁLISIS 

EN APORTACIONES DE CANDIDATOS, PRÁCTICAMENTE EN NINGUNA DE LAS 

SUB CUENTAS O SUB RUBROS, DEJABAN EL RUBRO DE LAS APORTACIONES 

EN ESPECIE Y EN DINERO, QUE ERAN DIECISÉIS MILLONES, REBASABAN EL 

FINANCIAMIENTO PÚBLICO DE MUCHOS DE LOS PARTIDOS POLíTICOS. -----------

ESTIMÓ TRASCENDENTE QUE A UN PARTIDO POLíTICO SÓLO SE LE 

ASIGNARAN DOS MILLONES DE ACUERDO CON LA FÓRMULA FINALMENTE Y 

PORQUE AHí SE ENFRENTABA CON UNA DISPOSICiÓN CONSTITUCIONAL. LA 

ÚNICA DISPOSICiÓN LEGAL EN LA LEY GENERAL DE PARTIDOS POLíTICOS ERA 

QUE ESTOS, EN EL ÁMBITO NACIONAL, NO PODíAN LIMITARLE EL 

FINANCIAMIENTO QUE LE ASIGNAN AL LOCAL. EL INSTITUTO NACIONAL 

ELECTORAL LES ESTABLECíA UN MONTO EN EL ÁMBITO NACIONAL Y ELLOS 

TOMABAN UNA PARTE Y LA DESTINABAN AL ÁMBITO LOCAL. ESE TEMA ERA 

RELEVANTE PORQUE CON LOS NÚMEROS EXPUESTOS, PRÁCTICAMENTE 

NUEVE PARTIDOS POLíTICOS TENDRíAN MÁS FINANCIAMIENTO PRIVADO QUE 

PÚBLICO. EN RAZÓN DE LA RELEVANCIA CONSULTÓ SI EXISTíA UN PERIODO 

SUFICIENTE PARA RETIRAR EL DOCUMENTO Y REVISAR EL TEMA, PORQUE SE 

APLICARíAN EN LA CAMPAÑA Y ERA SIGNIFICATIVO ANALIZAR SI EN ESTA 

CONTRADICCiÓN, ERA ADECUADA LA DECISiÓN CONTENIDA EN EL PROYECTO. , 
• • J 

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. RENE CERVERA GALAN, REPRESENTANT ; 

DEL PARTIDO ENCUENTRO SOCIAL, RECORDÓ HABER MENCIONADO 

RIESGO DE QUE LOS PODERES FÁCTICOS REBASARAN A LOS ELECTOS Y 

ESTE TEMA ADVERTíAN LAS POSIBILIDADES. EN RAZÓN DE ELLO DEBíAN SER 

CAUTOS, PORQUE SI BIEN ERA CIERTO QUE LAS LEYES PARECíAN ACIERTOS, 

LOS RESULTADOS ERAN DIVERSOS_ -------------------------X 
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POR OTRA PARTE, SEÑALÓ QUE EL TÉRMINO "MILITANTE" LE INQUIETABA Y 

DEBERíA SUSTITUIRSE POR ADHERENTE, YA QUE DESDE SU PERSPECTIVA, 

AQUÉL TÉRMINO REFERíA A LA MILICIA. ADICIONALMENTE, CUESTIONÓ CÓMO 

COMPROBAR LA ADHERENCIA, CUÁNDO ERAN CANDIDATOS Y CUÁNDO 

SIMPATIZANTES. POR OTRA PARTE, SI LOS CANDIDATOS PODíAN APORTAR 

HASTA EL DIEZ POR CIENTO, NO ERA DE EXTRAÑAR QUE LOS PARTIDOS 

POLíTICOS BUSCARAN CANDIDATOS QUE PRÁCTICAMENTE PAGARAN SU 

CAMPAÑA Y PREGUNTÓ COMO EVITARíAN ESTAS SITUACIONES EN EL 

PROYECTO ANALIZADo.----------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JULIO VINICIO LARA MENDOZA, 

REPRESENTANTE DE MORENA, ARGUMENTÓ QUE EN EL PAís, LAS 

APORTACIONES PRIVADAS, GENERABAN DESIGUALDAD CONTRA LA 

OPOSICiÓN O LOS PARTIDOS NO GOBERNANTES. MENCIONÓ LA DENUNCIA DE 

SIETE PARTIDOS NACIONALES QUE SE LEVANTARON DEL CONSEJO GENERAL 

DEL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL MANIFESTANDO LA FALTA DE EQUIDAD 

EN LA CONTIENDA. EL EXCESO NO ERA CLARO EN CUANTO A SU 

PROCEDENCIA Y NO EXISTíA UNA MANIFESTACiÓN DE LOS CONSEJEROS 

ELECTORALES PRESENTES. ---------.----------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, LA C. ZULY FERIA VALENCIA, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, MANIFESTÓ QUE ERA 

PERTINENTE SI EL CONSEJO GENERAL LO CONSIDERABA NECESARIO, 

REVISAR DE MANERA EXHAUSTIVA EL PROYECTO A FIN DE DETERMINAR SI LA 

INTERPRETACiÓN RESPECTO DE LAS NORMAS QUE RIGEN LAS 

APORTACIONES DEL FINANCIAMIENTO PRIVADO ESTABA SUSTENTADA; DE 

SER Así, LOS PARTIDOS POLíTICOS DEBERíAN APOYAR EL DOCUMENTO Y 

CASO C O NTRAR I O, R EVI SAR LO. ---------------------------------------------------------------------

IGUALMENTE PRECISÓ QUE LOS SPOTS Y LA PROPAGANDA DE SU PARTIDO 

POLíTICO NO SE VINCULABAN CON EL DOCUMENTO DISCUTIDO Y LE COMENTÓ 

AL REPRESENTANTE DEL PARTIDO MOVIMIENTO REGENERACiÓN NACIONAL 

QUE EL MONTO DE ESA PROPAGANDA SE CUBRíA CON LOS AHORROS, EL 

PRESUPUESTO Y FINANCIAMIENTO PÚBLICO, DEBIDAMENTE COMPROBADO Y 

~I~AR~~~~~E~~NE:~:~~:~~I~~~:I~O~~~~~~;-~-~~~i~~~~-~~--~~~--~~--~p 
PALABRA, COMENTÓ QUE EL PUNTO OCTAVO, SEÑALABA LO SIGUIENTE: "rjA 

SUMA DEL FINANCIAMIENTO PRIVADO DE LOS PARTIDOS POLíTICOS, BAJO 

TODAS SUS MODALIDADES, EN NINGÚN CASO PODRÁ SER SUPERIOR AL 

MONTO DE FINANCIAMIENTO PÚBLICO, PARA EL SOSTENIMIENTO DE SUS 

ACTIVIDADES ORDINARIAS PERMANENTES, ACTIVIDADES ESPECíFICAS, X 
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PARA SUS GASTOS DE CAMPAÑA DETERMINADOS EL NUEVE DE ENERO DE 

DOS MIL QUINCE", EN TAL SENTIDO, EL PUNTO DE ACUERDO MENCIONADO 

LIMITABA A QUE EN NINGÚN CASO, FUERA SUPERIOR.------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. RIGOBERTO ÁVILA ORDOÑEZ, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA, 

CONSIDERÓ QUE EL TEMA SE ESTABLECíA EN LA LEGISLACiÓN NO COMO 

CRITERIO, SINO MANDATO. EN ESTE CASO LA AUTORIDAD ADMINISTRATIVA 

ELECTORAL NO ESTABA EN POSIBILIDAD DE APROBAR O EJECUTAR NINGÚN 

ACTO FUERA DE LO QUE LA LEY MANDATABA Y EL TEMA DISCUTIDO FORMABA 

PARTE DE LAS IMPRECISIONES DE LA LEGISLACiÓN QUE NO LO DEFINiÓ CON 

DETALLE. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

AÑADIÓ QUE SE HABLABA DE LA DESIGUALDAD EN LOS FINANCIAMIENTOS, LA 

DIFERENCIA EN CUANTO A LAS APORTACIONES FIJADAS QUE A CADA PARTIDO 

SE LE OTORGA CONFORME SUS PORCENTAJES DE VOTACiÓN O EN EL CASO 

DE LOS PARTIDOS DE NUEVO REGISTRO, LO QUE LA LEY ESTABLECiÓ, PERO 

EN ESTE CASO, TENDRíAN QUE DEFINIRSE. INCLUSO LA LEY NO ESTABLECíA 

PROCEDIMIENTO; EN CONSECUENCIA, SERíA CONFORME EL PORCENTAJE DE 

CADA PARTIDO POLíTICO, ESTABLECIENDO UN FINANCIAMIENTO PARA LOS 

PARTIDOS DE NUEVO REGISTRO; POR ELLO, JERÁRQUICAMENTE EL CRITERIO 

CONSTITUCIONAL ERA SUPERIOR AL RESTO Y NO ADVERTíA EN ESTE CASO 

UNA SOLUCiÓN SENCILLA PARA ESTABLECERLO. --------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. ERNESTO VILLARREAL CANTÚ, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO, RECORDÓ HABER SOSTENIDO 

A LO LARGO DE SU REPRESENTACiÓN, LA TESIS DE QUE LO IDEAL SERíA 

ELIMINAR EL FINANCIAMIENTO PRIVADO; SIN EMBARGO, EL PROBLEMA DE 

FONDO ERA QUE SE DEFINíA EL CONCEPTO DE EQUIDAD Y NO DE IGUALDAD 

DE LOS PARTI DOS POLíTICOS. -----------------------------------------------------------------------

AGREGÓ QUE ERA UN TEMA QUE NO COMPARTíA, SE HALLABA EN LA LEY UN 

FINANCIAMIENTO DISTINTO QUE LO HACíA POCO CONVENIENTE Y GENERABA 

INIQUIDAD ENTRE ELLOS ADEMÁS DE ABRIR LA POSIBILIDAD DE CONFLICTOS 

DE INTERESES. SI A ESO SE SUMA, EN EL CASO FEDERAL Y EN MUCHOS 

ESTADOS, UNA DEFICIENTE Y PARCIAL FISCALIZACiÓN, SURGE UN TEMA D 

MÁS ANÁLISIS EN EL TEMA DEL FINANCIAMIENTO PRIVADO, DONDE DEBE 

PREVALE C E R EL P Ú B L I C O. ----------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JOSÉ RENÉ RIVAS VALLADARE , 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO ENCUENTRO SOCIAL, REITERÓ QUE VivíAN 

UNA ERA DONDE UN GRUPO DE EMPRESAS MANEJABAN A LA NACiÓN Y A 

GOBERNANTES COMO GERENTES; POR EllO, ESTIMÓ CREO QUE ESTE TIX 



30 

F 

DE INICIATIVAS ERAN REBASADAS Y DEBERíA ENFATIZARSE LO QUE LAS 

EMPRESAS Y PODERES FÁCTICOS APORTABAN, NO PRECISAMENTE EN 

DINERO SINO ESPECIE A TRAVÉS DE PROGRAMAS TELEVISIVOS. ESE TIPO DE 

CAMPAÑAS LESIVAS TRASGREDIAN LA EQUIDAD DE LAS CONTIENDAS. -----------

EN RAZÓN DE ELLO, ERA NECESARIA UNA DISCUSiÓN MÁS AMPLíA Y EN 

CONSECUENCIA SE SUMÓ A LA PROPUESTA DE RESERVARLO PARA UNA 

MAYOR DISCUSiÓN DEL CONSEJO GENERAL. -------------------------------------------------

- LA CONSEJERA ELECTORAL DANIA PAOLA RAVEL CUEVAS, EN USO DE LA 

PALABRA, ESTIMÓ QUE NINGÚN FIN PRÁCTICO LLEVARlA RETIRAR EL PUNTO, 

YA QUE COMO SE MENCIONÓ, AL SER AUTORIDAD ELECTORAL DEBíAN 

OBSERVAR EL PRINCIPIO DE LEGALIDAD. DESDE SU PERSPECTIVA EL 

DOCUMENTO ANALIZADO GUARDABA EL PRINCIPIO DE PREEMINENCIA 

ESTABLECIDO EN EL ARTíCULO 246 Y LAS REGLAS PARA OTORGAR 

FINANCIAMIENTO PRIVADO, ESTABLECIDAS EL ARTIcULO 263 DEL CÓDIGO DE 

INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS ELECTORALES DEL DISTRITO FEDERAL; 

POR LO TANTO, PODRíAN ENRIQUECER LA REDACCiÓN DEL PUNTO OCTAVO 

DEL ACUERDO; SIN EMBARGO, EL DOCUMENTO ATENDíA A LA NORMA Y LO 

QUE DEBíAN REALIZAR COMO AUTORIDAD. ----------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE ANUNCiÓ LA SUSTITUCiÓN DE LA 

REPRESENTACiÓN DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA (C. HERANDENY SÁNCHEZ 

SAUCEDO, PROPIETARIA).-------------------------------------------------------------------------------

A CONTINUACiÓN OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN SEGUNDA RONDA. ------

• LA CONSEJERA ELECTORAL GABRIELA WILLlAMS SALAZAR, EN USO DE LA 

PALABRA, COINCIDiÓ CON LA CONSEJERA ELECTORAL DANIA PAOLA RAVEL 

CUEVAS EN QUE EL DOCUMENTO DEBERíA SOSTENERSE EN LOS TÉRMINOS 

PLANTEADOS E INCORPORAR EN EL PUNTO OCTAVO EL TÉRMINO 

"INDEPENDIENTEMENTE" YA QUE EL FINANCIAMIENTO PRIVADO DE LOS 

PARTIDOS POLÍTICOS BAJO TODAS SUS MODALIDADES, EN NINGÚN CASO 

SERíA SUPERIOR AL MONTO DEL FINANCIAMIENTO PÚBLICO PARA EL 

SOSTENIMIENTO DE SUS ACTIVIDADES ORDINARIAS PERMANENTES, 

ACTIVIDADES ESPECíFICAS Y GASTOS DE CAMPAÑA, LOS CUALES FUERON 

DETERMINADOS A TRAVÉS DE UN ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL 

INSTITUTO ELECTORAL Y EN RAZÓN DE ELLO PODRíA SUBSANAR LA 

OBSERVACIONES REMITIDAS. ----------------------------------------------------------------------

• EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, INFORMÓ HAB R 

RECIBIDO OBSERVACIONES DE FORMA POR PARTE DEL PARTIDO NUEVA 

ALIANZA, LAS CUALES FUERON CIRCULADAS PREVIAMENTE. ------------------------- -
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- EN USO DE LA PALABRA, LA C. ZULY FERIA VALENCIA, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, CONSIDERÓ SIGNIFICATIVO 

HABER ACLARADO LAS DUDAS Y LA PROPUESTA DE LA CONSEJERA 

ELECTORAL GABRIELA WILLlAMS SALAZAR ABONARíA A SOLVENTAR LA 

INQUIETUD DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL.---------------

POR OTRA PARTE, INVITÓ A REALIZAR TRABAJO EN LA CALLE Y CONOCER A 

LOS CIUDADANOS. COMENTÓ AL REPRESENTANTE DEL PARTIDO ENCUENTRO 

SOCIAL QUE EL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO CONTABA CON UNA 

PROPUESTA INTEGRAL RESPECTO DE LA PROTECCiÓN DE LOS ANIMALES Y LO 

INVITÓ A INFORMARSE. FINALMENTE, EXPRESÓ QUE ESOS TEMAS NO ERAN 

PROPIOS DE LA DISCUSiÓN DEL PUNTO ANALIZADO. --------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, MENCIONÓ RESPECTO DEL PUNTO OCTAVO 

DEL ACUERDO, QUE ERA PERTINENTE ANALIZAR EL TEMA. TOMÓ UNA CIFRA 

QUE PODíA UTILIZARSE PARA CAMPAÑA Y PARA LA ORDINARIA, LA CUAL 

SUMABA TREINTA Y DOS MILLONES, LA CUAL COLOCARíA A LADO DE LO QUE 

PODRíA EJERCER DE RECURSOS PÚBLICOS PARA UNA CAMPAÑA; ES DECIR. 

PARA UNA CAMPAÑA SE PERMITIRíA UN GASTO DE DOS MILLONES SETENTA Y 

TRES MIL NOVECIENTOS SETENTA Y TRES MIL PESOS DE RECURSOS 

PÚBLICOS QUE SE ASIGNARíAN. AL RESPECTO, SERíA PERTINENTE INCLUIR 

EN EL CONVENIO CON EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL QUE LOS 

PARTIDOS DEBíAN INFORMAR PREVIAMENTE CUÁNTO OTORGARíA EL PARTIDO 

NACIONAL DEL FINANCIAMIENTO PÚBLICO FEDERAL Y QUE PODíA ASIGNAR A 

LA CAMPAÑA LOCAL. --------------------------------------------------------------------------------------

CUESTIONÓ LAS CANTIDADES QUE RECIBiÓ SU PARTIDO POR CONCEPTOS 

COMO ACTIVIDADES ORDINARIAS, ESPECíFICAS Y GASTOS DE CAMPAÑA, 

ACLARANDO QUE CADA UNO DE ESOS CONCEPTOS TENíA UN FIN 

ESPECíFICO. LLEVÓ A CABO UN DESGLOSE Y LO COMPARÓ CON LOS 

PARTIDOS DE RECIENTE CREACiÓN, PARA CONCLUIR QUE AL MENOS SIETE 

PARTIDOS SERIAN REBASADOS EN LA SUMA DE SU FINANCIAMIENTO PRIVADO. 

CUESTIONÓ LA CERTEZA DE CADA PARTIDO POLíTICO EN RELACiÓN CON r 
CANTIDAD DE LA QUE PODíA DISPONER DE FINANCIA~IENTO PRIVADO.----------

- EL CONSEJERO ELECTORAL YURI GABRIEL BEL TRAN MIRANDA, EN USO D 

LA PALABRA, RESALTÓ QUE LOS PARTIDOS POLíTICOS SOLO PUEDEN 

OBTENER FINANCIAMIENTO PRIVADO DE ACUERDO A LOS PUNTOS SEGUNDO 

AL SÉPTIMO DEL PROYECTO DISCUTIDO Y LAS DOS REGLAS DEBíAN 

RESPETARSE. QUE LA SOLUCiÓN PROPUESTA POR LA CONSEJERA GABRIE~ V 
WILLlAMS SALAZAR DESPEJABA CUESTIONAMIENTOS ESTIPULÁNDOSE DE ~ 
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SIGUIENTE MANERA: "INDEPENDIENTEMENTE DE LOS LIMITES EXPRESADOS 

EN LOS PUNTOS ANTERIORES, LA SUMA DEL FINANCIAMIENTO PRIVADO DE 

LOS PARTIDOS POLlTICOS BAJO TODAS SUS MODALIDADES, EN NINGÚN CASO 

PODRÁ SER SUPERIOR AL MONTO DE FINANCIAMIENTO PÚBLICO PARA EL 

SOSTENIMIENTO DE SUS ACTIVIDADES ORDINARIAS PERMANENTES; 

ACTIVIDADES ESPECiFICAS Y PARA SUS GASTOS DE CAMPAÑA". --------------------

EN USO DE LA PALABRA, EL C. RIGOBERTO ÁVILA ORDÓÑEZ, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA, 

RECONOCiÓ LA OBSERVACiÓN DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCiÓN 

NACIONAL, INVITÓ A NO IMPROVISAR EN LA RECOMPOSICiÓN DE LA 

PROPUESTA SI NO A DEFINIR EL TIPO DE FINANCIAMIENTO EN SUS 

MODALIDADES Y ENFATIZÓ QUE EL PUNTO A DISCUSiÓN ERA EL PROYECTO 

DE ACUERDO POR EL QUE SE DETERMINAN LOS LIMITES A LAS 

APORTACIONES DEL FINANCIAMIENTO PRIVADO PARA EL EJERCICIO DOS MIL 

QUINCE.---------------------------------------------------------------------------------------------------------

RESALTÓ LA IMPORTANCIA DE DEFINIR LOS PUNTOS DE APLICACiÓN 

ESTABLECIDO Y RESPETAR EL PRECEPTO CONSTITUCIONAL DE NO REBASE 

DEL FINANCIMIENTO PRIVADO SOBRE EL PÚBLICO. -----------------------------------------

EN USO DE LA PALABRA, EL C. RENÉ CERVERA GALÁN, REPRESENTANTE DEL 

PARTIDO HUMANISTA, RESALTÓ QUE BAJO CUALQUIERA DE LAS VERSIONES 

COMENTADAS, SE OTORGABA MAYOR CANTIDAD A QUIEN MÁS RECURSOS 

TIENE, LO QUE VULNERABA EL SENTIDO DEL EQUILIBRIO SEÑALADO. --------------

EL CONSEJERO PRESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA, DIO LECTURA A UN 

DOCUMENTO EN LOS SIGUIENTES TÉRMINOS: -------------------------------------------------

"EL ARTicULO 246 DEL CÓDIGO ELECTORAL QUE LO RIGE ESTABLECE EN SU 

PARTE CONCEPTUAL: EL FINANCIAMIENTO PÚBLICO DEBERÁ PREVALECER 

SOBRE OTRO TIPO DE FINANCIAMIENTO Y SERÁ DESTINADO PARA EL 

SOSTENIMIENTO DE ACTIVIDADES ORDINARIAS PERMANENTES, GASTOS DE 

PROCESOS ELECTORALES Y PARA ACTIVIDADES ESPECíFICAS COMO 

ENTIDADES DE INTERÉS PÚBLICO, EL RUBRO DE FINANCIAMIENTO PÚBLICO 

PARA CAMPAÑAS NO PODRÁ SER SUPERIOR A LOS TOPES DE GASTOS ~ 
CAM P AÑA. --------~------------------------------------------------------------------------------------------- . 

EN EL ACUERDO QUE HOY DíA ESTÁ A LA CONSIDERACiÓN DE LOS MIEMBR S 

DE ESTE CONSEJO, CLARAMENTE ADVIERTE DOS ELEMENTOS 

FUNDAMENTALES, LA DISPOSICiÓN CONSTITUCIONAL QUE ESTABLECE QUE 

BAJO NINGUNA CIRCUNSTANCIA EL FINANCIAMIENTO PRIVADO PODRÁ SER 

SUPERIOR AL PÚBLICO; EN ESA CIRCUNSTANCIA, LAS REGLAS PARA LA 

DEFINICiÓN DE CADA UNO DE LOS TIPOS DE FINANCIAMIENTO ES CLARA Y 



IEDF 
INSTITUTO ELECTORAL 
DEl DISTRITO FEDERAL 

33 

PRECISA EN EL CÓDIGO, EL FINANCIAMIENTO PARA ACTIVIDADES ORDINARIAS 

TIENE UNA REGLA QUE APLICA PARA CADA UNO DE LOS PARTIDOS, Y COMO 

CONSECUENCIA EL FINANCIAMIENTO PRIVADO NO PODRÁ SER SUPERIOR EN 

CADA UNA DE LAS MODALIDADES. -----------------------------------------------------------------

ESTO ES QUE LA REGLA APLICABLE PARA QUE LOS PARTIDOS EN MATERIA DE 

FINANCIAMIENTO PARA ACTIVIDADES ORDINARIAS, EN CADA UNO DE ELLOS 

CORRESPONDERÁ A UN MONTO ESPECíFICO; EL FINANCIAMIENTO PRIVADO 

NO PODRíA SER SUPERIOR A ESE MONTO ESTABLECIDO PARA ESE RUBRO, DE 

TAL SUERTE QUE EL ACUERDO QUE HOY ESTÁ A LA CONSIDERACiÓN DE ESTA 

SOBERANíA, EVIDENTEMENTE TIENE QUE PONER LAS REGLAS GENÉRICAS, NO 

PODRíAMOS LLEVAR UNO A UNO A CADA UNO DE LOS PARTIDOS QUÉ 

FINANCIAMIENTO LE CORRESPONDERíA POR ACTIVIDADES PÚBLICAS, POR 

ACTIVIDADES ESPECíFICAS Y DESDE LUEGO ESTO LLEVARíA A ESA 

CIRCUNSTANCIA; DE TAL SUERTE QUE EN MI OPINiÓN, EL ESTABLECER EN 

PRINCIPIO NO SOLAMENTE LA TESIS, SINO LAS DISPOSICIONES QUE ESTÁN 

VINCULADAS A ESTA REGLA, Y EL PUNTO DE ACUERDO OCTAVO EN EL QUE SE 

ESTABLECE LA PRECISiÓN DE QUE LA SUMA DEL FINANCIAMIENTO PRIVADO 

DE LOS PARTIDOS POLiTICOS BAJO TODAS SUS MODALIDAD DES PUDIERA 

SER TAL VEZ EN CADA UNA DE SUS MODALIDADES, DEBIERA 

NECESARIAMENTE, EN NINGÚN CASO NO PODRÁ SER SUPERIOR AL MONTO 

DEL FINANCIAMIENTO PÚBLICO Y AHI ES DONDE CREO QUE LAS SUMAS 

INDIVIDUALIZADAS DE CADA UNO DE LOS PARTIDOS POLiTICOS 

EVIDENTEMENTE ESTABLECERlA CUÁLES ES EL liMITE DE FINANCIAMIENTO 

PRIVADO AL QUE SE SUJETARíA CADA UNO DE LOS PARTIDOS POLiTICOS QUE 

HOY ESTÁN DE ALGUNA MANERA ACREDITADOS EN ESTE DISTRITO FEDERAL.

ÉSA ES, EN PRINCIPIO, UNA LECTURA QUE HAGO DEL RESOLUTIVO OCTAVO, 

EN EL QUE SE ESTABLECE EL LíMITE QUE DEBERÁN TENER, LO QUE HACE 

REFERENCIA AL GASTO DE CAMPAÑA, CREO QUE LA REGLA TAMBIÉN ES 

~~~~~ :~~U:::A=~~~~:;:::~~~R-~~~=~--~~--~~--~:=~~~~~--~-~~--~~ 
- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUENAS MORALES, REPRESENTA~ 
DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, CUESTIONÓ SI SUMARíAN EL 

FINANCIAMIENTO PÚBLICO ORDINARIO; DE ACTIVIDADES ESPECíFICAS, 

CAMPAÑA Y LA SUMA DE ESTOS TRES RUBROS DEFINIRíA EL FINANCIAMIENTO 

PÚBLICO Y EL QUE EL PRIVADO NO PODRíA REBASAR. ------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA, ACLARÓ QUE EN SU 

LECTURA AL ARTíCULO 246, ÚLTIMA PARTE SE ESTABLECíA CON PRECISiÓN 

QUE EL RUBRO DEL FINANCIAMIENTO PÚBLICO PARA CAMPAÑAS NO SERíA 
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SUPERIOR A LOS TOPES DE GASTOS DE CAMPAÑA DESDE SU PERSPECTIVA 

ESE PUNTO Y SEGUIDO DE LA DISPOSICiÓN NO PODIA SUMAR PARA EL 

FINANCIAMIENTO PRIVADO QUE SE ESTABLECíA Y EN TÉRMINOS DEL 

ARTíCULO INVOCADO, EN PRINCIPIO DEBíAN CONSIDERARSE TANTO 

FINANCIAMIENTO PARA ACTIVIDADES ORDINARIAS COMO PARA ACTIVIDADES 

ESPECiFICAS LAS QUE DIERAN CUENTA DEL FINANCIAMIENTO EN MATERIA DE 

INGRESOS, POR TANTO DE MANERA DIRECTA COMO EN ESPECIE DEL 

FINANCIAMIENTO PRIVADO. ---------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, EXPRESÓ QUE NO ADVERTíA CONSENSO 

RESPECTO DE LA INTERPRETACiÓN Y SERIA PRUDENTE INCLUSO UN RECESO 

PARA AC O RDAR LA. -----------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN TERCERA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, REITERÓ LA IMPORTANCIA DEL TEMA Y EL 

ALCANCE DEL ELEMENTO AGREGADO POR EL CONSEJERO PRESIDENTE Y 

CUESTIONÓ SI ERA POSIBLE SUMAR EL FINANCIAMIENTO PÚBLICO DEL GASTO 

ORDINARIO DEL DE ACTIVIDADES ESPECiFICAS Y EL DE CAMPAÑA, SIEMPRE Y 

CUANDO ÉSTE, NO REBASARA LOS TOPES DE CAMPAÑA O SI ALCANZABA AL 

LíMITE SE DETENíA Y EL FINANCIAMIENTO PRIVADO NO PODRÁ REBASARLO. --

INSISTiÓ EN QUE SERIA PERTINENTE LLEVAR A CABO UNA REVISiÓN, PUES NO 

CONTABA CON LA CERTEZA SOBRE LA INTERPRETACiÓN Y EL MONTO DE 

GASTO DE FINANCIAMIENTO PRIVADO.-----------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA, ACLARÓ QUE EN 

CUANTO AL FINANCIAMIENTO PARA GASTOS DE CAMPAÑA, EL CÓDIGO DE 

INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS ELECTORALES DEL DISTRITO FEDERAL 

ESTABLECE LOS MECANISMOS PARA DEFINIR EL FINANCIAMIENTO EN 

MATERIA DE GASTOS ORDINARIOS Y EL PARTICULAR PARA ACTIVIDADES 

ESPECíFICAS, ADICIONALMENTE EXISTíA EL TERCER ELEMENTO REFERIDO 

LOS GASTOS DE CAMPAÑA PARTICULARMENTE ERAN LOS TRES RUBROS QU 

INTEGRAN EL FINANCIAMIENTO PÚBLICO DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS. CO O 

CONSECUENCIA, EN CADA RUBRO, EL LíMITE DE LAS APORTACIONES 

PRIVADAS NO PODIA REBASARSE; ESTO ES, CON INDEPENDENCIA DE ELLO Y A 

EFECTO DE LLEVARLO A LA CAsuíSTICA, EN EL CASO DE UN PARTIDO 

POLíTICO QUE TUVIERA DOS MILLONES DE PESOS DE FINANCIAMIENTO 

PÚBLICO PARA ACTIVIDADES ORDINARIAS, SU FINANCIAMIENTO PRIVADO 

DEBERíA SER NECESARIAMENTE MENOR EN ESE RUBRO. EN EL CASO DE 
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FINANCIAMIENTO POR ACTIVIDADES ESPECiFICAS, DE IGUAL MANERA, SU EL 

FINANCIAMIENTO ALCANZARA UN MILLÓN DE PESOS, EL FINANCIAMIENTO 

PRIVADO DEBERíA SER MENOR A ESA CANTIDAD Y EN EL CASO DEL LíMITE 

ESTABLECIDO PARA GASTOS DE CAMPAÑAS, ESTARIA REFERIDO A QUE DEBE 

SER MENOR EL INGRESO EN ESE GASTO; SIN EMBARGO, ERA NECESARIO 

RECORDAR QUE ESTE GASTO SE LIMITABA POR LOS TOPES ESTABLECIDOS 

PARA TAL EFECTO. ÉSAS ERAN LAS PARTICULARIDADES QUE REFERíA EN 

CADA CASO TENíAN CAsuíSTICAS ESPECíFICAS; NO SIGNIFICABA QUE EL 

GASTO DE CAMPAÑA NO SE INCORPORARA EN EL FINANCIAMIENTO PRIVADO, 

SÓLO QUE CONTABA CON LA VARIANTE ADICIONAL DEL LÍMITE DE GASTO DE 

INGRESO TANTO PÚBLICO COMO PRIVADO, ESTABLECIDO EN LOS TOPES DE 

GASTOS DE CAMPAÑA TAL ERA LA PARTICULARIDAD. -------------------------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO, AL NO HABER INTERVENCIONES ADICIONALES, TOMÓ LA VOTACiÓN 

DEL PROYECTO DE ACUERDO, CON LAS OBSERVACIONES MENCIONADAS Y LA 

ADICiÓN PROPUESTA POR LA CONSEJERA ELECTORAL GABRIELA WILLlAMS 

SALAZAR, MISMO QUE SE APROBÓ POR UNANIMIDAD DE VOTOS. ---------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL DUODÉCIMO PUNTO DEL ORDEN DEL DíA, 

CONSISTENTE EN EL PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, POR EL QUE EN 

CUMPLIMIENTO AL ACUERDO ACU-13-15, SE APRUEBA EL PROCEDIMIENTO 

PARA INTEGRAR LA LISTA DE RESERVA PARA EL PROCESO ELECTORAL 

ORDINARIO 2014-2015, EN LA PORCiÓN QUE CORRESPONDE A DIVERSAS 

SEDES DISTRITALES; Así COMO LA CONVOCATORIA PARA PARTICIPAR EN 

DICHO PROCEDIMIENTO. Al PROCEDIMIENTO PARA INTEGRAR LA LISTA DE 

RESERVA PARA EL PROCESO ELECTORAL ORDINARIO 2014-2015, EN LA 

PORCiÓN QUE CORRESPONDA A LAS SEDES DISTRITALES 1, VIII, X, XIII, XV, XX, 

XXVIII Y XXXIII, Y B) CONVOCATORIA PARA PARTICIPAR EN EL PROCEDIMIENTO 

PARA INTEGRAR LA LISTA DE RESERVA PARA EL PROCESO ELECTOr 

ORDINARIO DOS MIL CATORCE - DOS MIL QUINCE, EN LA PORCiÓN QU 

CORRESPONDA A LAS SEDES DISTRITALES 1, VIII, X, XIII, XV, XX, XXVIII Y XXXI . 

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO ELECTORAL YURI GABRIEL BELTRÁN MIRANDA, EN USO DE 

LA PALABRA, DIO LECTURA A UN DOCUMENTO EN LOS SIGUIENTES 

TÉ RM I N O S: -----------------------------------------------------------------------------------------------------
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"EL VEINTINUEVE DE ENERO APROBAMOS LOS CONSEJEROS DISTRITALES 

QUE QUEDARíAN INTEGRADOS TANTO COMO TITULARES COMO EN LA LISTA 

DE RESERVA. ADEMÁS, EN ESE ACUERDO PRECISAMOS QUE DERIVADO DE LA 

APLICACiÓN DE LOS CRITERIOS Y PONDERACIONES ESTABLECIDOS EN EL 

PROCEDIMIENTO Y EN LA CONVOCATORIA, EN LAS SEDES DISTRITALES VIII y 

XX NO HABíA SIDO POSIBLE INTEGRAR A PERSONA ALGUNA EN LA LISTA DE 

RESERVA. ASIMISMO, INDICAMOS QUE DADA LA APLICACiÓN DE TALES 

CRITERIOS, EN LAS SEDES DISTRITALES 1, XIII, XV, XXVIII, Y XXXIII, ALGUNO DE 

LOS GÉNEROS HABíA QUEDADO SIN REPRESENTACiÓN EN LA DIFERIDA LISTA 

DE RESERVA, POR LO ANTERIOR, EN LOS PUNTOS SEXTO Y SÉPTIMO DEL 

ACUERDO, ESTE CONSEJO INSTRUYÓ A LA COMISiÓN PROVISIONAL PARA 

VIGILAR LA OPORTUNA INTEGRACiÓN DE LOS CONSEJOS DISTRITALES, A 

REALIZAR LAS ACCIONES NECESARIAS A FIN DE INTEGRAR LA LISTA DE 

RESERVA PARA EL PROCESO ELECTORAL ORDINARIO, EN LA PORCiÓN QUE 

COR R E S PON O E A E SA S E O E S DI STR IT ALE S. ---------------------------------------------------

ES EN CUMPLIMIENTO A ESA INSTRUCCiÓN DEL CONSEJO GENERAL, QUE 

AHORA SE SOMETA S NUESTRA CONSIDERACiÓN, TANTO EL PRESENTE 

ACUERDO COMO EL PROCEDIMIENTO Y LA CONVOCATORIA PARA INTEGRAR 

LAS REFERI DAS LISTAS DE RESERVA". -----------------------------------------------------------

PRECISÓ QUE EN EL ACUERDO REFERIDO, SE MENCIONÓ QUE EN LA 

INTEGRACiÓN DE LA LISTA DE RESERVA CORRESPONDIENTE A LA XIII SEDE 

DISTRITAL, NO SE OBSERVABA LA EQUIDAD DE GÉNERO, POR LO QUE DEBíAN 

TOMARSE PREVISIONES A FIN DE CONTAR CON HOMBRES Y MUJERES QUE 

PUDIERAN OCUPAR LAS VACANTES DE ESE CONSEJO DISTRITAL; SIN 

EMBARGO, AL VEINTINUEVE DE ENERO DE DOS MIL QUINCE, UNO DE LOS 

CONSEJEROS DESIGNADO PARA OCUPAR EL CARGO EN ESA SEDE DISTRITAL, 

INFORMÓ POR CORREO ELECTRÓNICO QUE DEBIDO A QUE RESIDE FUERA DEL 

PAís, LE SERíA IMPOSIBLE EJERCER DICHO CARGO. NO HABíAN RECIBIDO LA 

RATIFICACiÓN OFICIAL DE ESA RENUNCIA; SIN EMBARGO, ERA PERTINENTE,

TODA VEZ QUE ESE DISTRITO SE QUEDARíA SIN LISTA DE RESERVA EN 

EVENTUALIDAD DE QUE RECIBAMOS LA RENUNCIA OFICIAL-, CONVOCrl PARA QUE EN CASO DE QUE SE CONCRETARA SU AVISO, NO FALTARA LlST 

DE RESERVA. --------------------------------------------------------------------------------------------- --

CONTINUÓ LA LECTURA EN LOS SIGUIENTES TÉRMINOS: --------------------------------

"TANTO EL PROCEDIMIENTO COMO LA CONVOCATORIA QUE AHORA SE 

SOMETEN A NUESTRA CONSIDERACiÓN, SE PROPONEN EN SIMILARES 

TÉRMINOS, QUE LOS QUE YA DISCUTIMOS EN EL PROCESO PASADO, Así SE 

PROPONE PARA INTEGRAR LA LISTA DE RESERVA PARA EL PRESENT 
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PROCESO ELECTORAL ORDINARIO, CORRESPONDIENTE A LOS DISTRITOS 

ELECTORALES 1, VIII, X, XIII, XV, XX, XXVIII, Y XXXIII, EN ALGUNOS PARA AMBOS 

GÉNEROS, EN EL CASO DE VIII, XIII, Y XX, Y EN EL RESTO DE LOS DISTRITOS ES 

SOLAMENTE PARA CUBRIR LA PORCiÓN QUE CORRESPONDE A UNO U OTRO 

GÉNERO; HEMOS HECHO UN APRETADíSIMO PROCESO PARA LLENAR LAS 

LISTAS DE RESERVA RÁPIDAMENTE, Y EN LA EVENTUALIDAD DE QUE ALGUNO 

DE LOS TITULARES RENUNCIE TENGAMOS LA POSIBILIDAD DE CORREGIRLO. 

AsI POR EJEMPLO, EL REGISTRO DE ASPIRANTES, RECEPCiÓN DE 

DOCUMENTOS Y VERIFICACiÓN DE DOCUMENTOS, INICIARlA A PARTIR DEL 

SIGUIENTE A LA PUBLICACiÓN POR ESTE CONSEJO GENERAL Y CONCLUIRíA 

EL QUINCE DE MARZO DE DOS MIL QUINCE; LA EVALUACiÓN CURRICULAR SE 

LLEVARíA A CABO EL DIECISÉIS Y DIECISIETE DE MARZO; EL EXAMEN DE 

CONOCIMIENTOS SERíA EL VEINTE DE MARZO; Y LA ENTREVISTA TENDRIA 

LUGAR LOS DIAS VEINTICINCO y VEINTISÉIS DE MARZO. LA PROPUESTA DE 

INTEGRACiÓN DE LA LISTA DE RESERVA SE PRESENTARíA A ESTE CONSEJO 

GENERAL DURANTE LA PRIMERA QUINCENA DE ABRIL DE DOS MIL QUINCE 

PARA SU APROBACiÓN. ENTONCES ESTARlAMOS EN CONDICIONES DE TENER 

COMPLETAS LAS LISTAS DE RESERVA EN LAS PORCIONES QUE FALTAN, A 

MENOS QUE LLEGARA UN NUEVA EVENTUALIDAD, PERO ESTARíAMOS YA 

COMPLETOS CON LAS PORCIONES QUE FALTAN DE LISTA DE RESERVA PARA 

EL MES DE ABRIL. ÉSA SERIA LA PROPUESTA QUE SE PONE A SU 

CO N S I DE RA CiÓ N." ------------------------------------------------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, INFORMÓ HABER 

RECIBIDO OBSERVACIONES DE LA OFICINA DE LA PRESIDENCIA DEL CONSEJO 

GENERAL, LAS CUALES FUERON CIRCULADAS PREVIAMENTE. -------------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO, AL NO HABER INTERVENCIONES ADICIONALES, TOMÓ LA VOTACiÓN 

DEL PROYECTO DE ACUERDO CON LAS MODIFICACIONES ANUNCIADA~ 
MISMO QUE SE AP~OBÓ POR UNANIMIDAD DE VOTOS. ----------------------------------

- POR INSTRUCCION DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO D L 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL DÉCIMO TERCER PUNTO DEL ORDEN DEL DíA, 

CONSISTENTE EN EL PROYECTO DE RESOLUCiÓN DEL CONSEJO GENERAL 

DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, QUE SE EMITE EN EL 

PROCEDIMIENTO ESPECIAL SANCIONADOR IDENTIFICADO CON LAS CLAVES 

IEDF-QCG/PE/024/2014 Y ACUMULADOS IEDF/QCG/PEl025/2014, IEDF

QCG/PE/026/2014 E IEDF-QCG/PE/027/2014, EN CUMPLIMIENTO DE LA 

SENTENCIA DE DOCE DE FEBRERO DE DOS MIL QUINCE DICTADA POR EL 



IEDF 
INSTITUTO ELECTORAL 
DEl DISTRITO FEDERAL 

38 

PLENO DEL TRIBUNAL ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, EN LOS 

EXPEDIENTES TEDF-JEL-048/2014 y ACUMULADO TEDF-JEU049/2014. --------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, INFORMÓ HABER 

RECIBIDO OBSERVACIONES DE FORMA POR PARTE DEL CONSEJERO 

ELECTORAL YURI GABRIEL BELTRÁN MIRANDA, MISMAS QUE SE 

DISTRIBUYERON PREVIAMENTE. --------------------------------------------------------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO, AL NO HABER INTERVENCIONES ADICIONALES, TOMÓ LA VOTACiÓN 

DEL PROYECTO DE RESOLUCiÓN CON LAS OBSERVACIONES ANUNCIADAS, 

MISMO QUE SE APROBÓ POR UNANIMIDAD DE VOTOS. -----------------------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL DÉCIMO CUARTO PUNTO DEL ORDEN DEL DíA, 

CONSISTENTE EN EL PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, POR EL QUE SE APRUEBAN 

LOS MANUALES Y FORMATOS PARA EL REGISTRO Y SUSTITUCiÓN DE 

CANDIDATOS DE PARTIDOS POLíTICOS Y CANDIDATOS INDEPENDIENTES, 

PARA LAS ELECCIONES DE JEFES DELEGACIONALES Y DIPUTADOS A LA 

ASAMBLEA LEGISLATIVA POR LOS PRINCIPIOS DE MAYORíA RELATIVA Y DE 

REPRESENTACiÓN PROPORCIONAL, PARA EL PROCESO ELECTORAL 

ORDINARIO DOS MIL CATORCE - DOS MIL QUINCE. -----------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA.---------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA, INFORMÓ HABER 

RECIBIDO OBSERVACIONES DE FORMA POR PARTE DE LOS CONSEJEROS 

ELECTORALES PABLO CÉSAR LEZAMA BARREDA, GABRIELA WILLlAMS 

SALAZAR Y LA PRESIDENCIA DEL CONSEJO GENERAL, LAS CUALES FUERON 

DISTRIBUIDAS PREVIAMENTE.-------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO ELECTORAL PABLO CÉSAR LEZAMA BARREDA, EN USO DE 

LA PALABRA, DIO LECTURA A UN DOCUMENTO EN LOS SIGUIENT¡P 

TÉRMINO~:--------------------------------------------------------------------------------------------------- -

"A TRAVES DE LOS MANUALES Y FORMATOS PARA EL REGISTRO Y 

SUSTITUCiÓN DE CANDIDATOS DE PARTIDOS POLíTICOS, Así COMO DE 

CANDIDATOS INDEPENDIENTES PARA LAS ELECCIONES DE JEFES 

DELEGACIONALES Y DIPUTADOS A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA POR LOS 

PRINCIPIOS DE MAYORíA Y REPRESENTACiÓN PROPORCIONAL QUE 

APROBAREMOS EN ESTA OPORTUNIDAD, EL INSTITUTO ELECTORAL DEL 
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DISTRITO FEDERAL, EN CONGRUENCIA CON SUS DEBERES 

CONSTITUCIONALES Y LEGALES COADYUVA AL ASEGURAMIENTO DEL 

EJERCICIO DE LOS DERECHOS DE LOS PARTIDOS, CANDIDATOS Y 

CANDIDATOS INDEPENDIENTES Y EN GENERAL DE MANERA EFECTIVA VELA 

PORQUE TODOS LOS ACTOS EN MATERIA ELECTORAL SE SUJETEN A LOS 

PRINCIPIOS, VALORES Y BIENES PROTEGIDOS CONSTITUCIONALMENTE, LA 

APROBACiÓN DE LOS MANUALES Y FORMATOS PERMITIRÁ AGILIZAR Y 

SIMPLIFICAR LA RECEPCiÓN, TRAMITACiÓN Y VERIFICACiÓN DE LAS 

SOLICITUDES DE REGISTRO, Así COMO DE LA DOCUMENTACiÓN ANEXA A LA 

MISMA QUE PRESENTEN LOS PARTIDOS POLiTICOS Y CANDIDATOS 

INDEPENDIENTES EN EL PLAZO LEGAL AL EFECTO ESTABLECIDO, LA 

HOMOGENEIDAD DEBIDA A COORDINACiÓN Y DIRECCiÓN DE LAS ACTIVIDADES 

REFERIDA POR PARTE DE LA AUTORIDAD, QUE SE POSIBILITA CON LOS 

DOCUMENTOS QUE HOY APROBAMOS SE TRADUCE EN UN ELEMENTO DE 

CERTEZA Y GARANTíA DE LEGALIDAD PARA LOS PARTICIPANTES EN EL 

REGISTRO DE CANDIDATOS CON INDEPENDENCIA DE LA MODALIDAD BAJO LA 

QUE LO HAGAN, CON MIRAS A CONTENDER EN EL PROCESO ELECTORAL; Así, 

CON PASO FIRME Y LA MIRA PUESTA EN LA LEGALIDAD Y LA CERTIDUMBRE EN 

LA APLICACiÓN DE LAS NORMAS ELECTORALES, LA EQUIDAD EN LA 

CONTIENDA Y EL ASEGURAMIENTO DEL IRRESTRICTO EJERCICIO DE LOS 

DERECHOS POLiTICO ELECTORALES DE LOS CONTENDIENTES, AVANZAMOS 

HACIA UNA JORNADA ELECTORAL QUE HABRÁ DE SER EXITOSA", --------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JULIO VINICIO LARA MENDOZA, 

REPRESENTANTE DE MORENA, SUGIRiÓ MODIFICAR LA REDACCiÓN DEL 

DOCUMENTO RESPECTO DE LOS CANDIDATOS INDEPENDIENTES, PUESTO 

QUE NO PODiA SUSTITUIRSE LO MENCIONADO AL PRINCIPIO POR EL 

S E C R ET AR I O DEL C O N SEJO G E N E RAL, -----------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, LA C. HERANDENY SÁNCHEZ SAUCEDO, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA, MANIFESTÓ RESPECTO DE 

LAS OBSERVACIONES DE LA CONSEJERA ELECTORAL GABRIELA WILLlAMS 

SALAZAR QUE DESEABA PRECISiÓN RESPECTO DEL SITIO EN DONDE REFERíA 

SE PLASMARA EL NOMBRE COMO APARECE EN EL ACTA DE NACIMIENTO; 

ASIMISMO, CONSULTÓ SI EXISTIRíA LA POSIBILIDAD QUE EN LA BOLETA, 

APARECIERAN COMO SON PÚBLICAMENTE CONOCIDOS Y HACER LAL 

REFERENCIA SI SERÁ POSIBLE HACER CAMPAÑA DE FORMA COMO ERAP 
. . I 

PUBLlCAMENTE CONOCIDOS, AL IGUAL QUE EN LA BOLETA ----------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN SEGUNDA 

~()~~~.-~~~~~~~~~~~~-------~~~-~~~~~----------~---~~~~~~~---~~~---~ 
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- LA CONSEJERA ELECTORAL GABRIELA WILLlAMS SALAZAR, EN USO DE LA 

PALABRA, ACLARÓ EN LO RELATIVO AL REQUISITO DE QUE LAS MUJERES 

CASADAS, DEBERÁN ANOTAR EL APELLIDO DE SOLTERAS QUE EN DIVERSAS 

OCASIONES QUIENES HABlAN ESTADO CASADAS, INCORPORABAN A SU 

NOMBRE EL "DE"; POR TANTO, SE VERTíA LA SUGERENCIA DE RESPETAR EL 

NOMBRE DE LA CANDIDATA EN LOS TÉRMINOS DE SU ACTA DE NACIMIENTO.--

AÑADIÓ QUE EN LOS FORMATOS, SE ADVERTíA QUE EN LA PARTE SUPERIOR 

SE CONSIGNABA EL NOMBRE, APELLIDO COMO TAL, Y EN LA ZONA INFERIOR, 

SE CONSIGNARlA COMO APARECE EN EL ACTA DE NACIMIENTO, YA QUE SE 

TRATABA DE UNO DE LOS REQUISITOS, ENTRE ELLOS EL ACTA DE 

NACIMIENTO, DE MANERA ERA DESEABLE ARMONIZAR LOS ELEMENTOS 

RE Q U E R IDOS. ------------------------------------------------------------------------------------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO, AL NO HABER INTERVENCIONES ADICIONALES, TOMÓ LA VOTACiÓN 

DEL PROYECTO DE ACUERDO CON LAS OBSERVACIONES COMENTADAS Y LA 

SUGERENCIA DEL REPRESENTANTE DE MORENA, MISMO QUE SE APROBÓ 

POR UNANIMIDAD DE VOTOS.-------------------------------------------------------------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL DÉCIMO QUINTO PUNTO DEL ORDEN DEL DíA, 

CO N S I STE NTE E N AS U NT OS G E N ERALES. ------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, CON FUNDAMENTO EN EL ARTíCULO 11, 

APARTADO A), FRACCiÓN 11 DEL REGLAMENTO DE SESIONES DEL CONSEJO 

GENERAL Y COMISIONES DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, 

CONSULTÓ A LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL SI DESEABAN 

EXPONER ALGÚN ASUNTO GENERAL INTEGRÁNDOSE LA SIGUIENTE LlSTA:-----

UNO. ACERCA DEL SISTEMA DE SEGUIMIENTO A LOS RECORRIDOS DE 

INSPECCiÓN EN MATERIA DE PROPAGANDA ELECTORAL, DEL 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL----------------

DOS. ACERCA DE PROPAGANDA ELECTORAL, DE LOS PARTIDOS VERDE 

ECOLOGISTA DE MÉXICO Y DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA, DEL 

~:::E:~N::;:E :EE ~~:E~~·;;~~~~~--~~;~-~-~~~~~:--~---~~---~~~~~~,---~~L 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO HUMANISTA ------------------------------------------------V 
CUATRO ACERCA DE UNA PROPUESTA PARA LA COMISiÓN DE ASOCIACIONES 

POLíTICAS, DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL----------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA PARA LA EXPOSICiÓN DEL PRIMER ASUNTO GENERAL. ------------------------



IEDF 
INSTITUTO ELECTORAL 
DEl DISTRITO FEDERAL 

41 

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. VíCTOR MANUEL CAMARENA MEIXUEIRO, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, REFIRiÓ 

QUE EN FECHA RECIENTE SE CUMPLiA UN AÑO DE LA PUBLICACiÓN DEL ACU-

17-14, QUE LE DA VIGENCIA AL SISTEMA DE SEGUIMIENTO A LOS RECORRIDOS 

DE INSPECCiÓN EN MATERIA DE PROPAGANDA ELECTORAL AL RESPECTO, 

PROPUSO AL CONSEJO GENERAL, UN INFORME PORMENORIZADO DEL 

ALCANCE QUE HABíA TENIDO DURANTE ESE PERIODO. EL ARTíCULO 11 DEL 

REGLAMENTO DE SUSTANCIACiÓN DE QUEJAS, INDICABA QUE ESTAS PODíAN 

INICIARSE DE OFICIO O A PETICiÓN DE PARTE Y RECORDÓ QUE 

RECIENTEMENTE SE DESECHÓ EL EXPEDIENTE PS-14-15 A SU PARTIDO 

POLíTICO. EN ÉL REFERíAN TEMAS DE PROPAGANDA Y APORTARON CERCA DE 

TREINTA Y CINCO MIL COPIAS CERTIFICADAS, PREVENIENTES DE LOS 

RECORRIDOS LLEVADOS A CABO POR LOS ÓRGANOS DESCONCENTRADOS; 

CONSECUENTEMENTE, DESEABA CONOCER EN ESE INFORME LOS 

RESULTADOS, NÚMERO DE QUEJAS POR CADA CATEGORíA QUE MENCIONÓ, 

LA EXISTENCIA DE SANCIONES ADMINISTRATIVAS DERIVADAS DE ESOS 

RECORRIDOS, Asl COMO LA INFORMACiÓN QUE FUERA PERTINENTE.-------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN SEGUNDA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, SEÑALÓ CON RELACiÓN A LA PROPUESTA 

DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, QUE 

ERA RELEVANTE EL TEMA DE LOS RECORRIDOS Y PERTINENTE REVISAR EL 

PLANTEAMIENTO HECHO DE MANERA QUE SE SUMÓ AL MISMO.----------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. VíCTOR MANUEL CAMARENA MEIXUEIRO, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, ACLARÓ 

QUE EL ARGUMENTO POR EL CUAL SE DESECHÓ EL PROCEDIMIENTO QUE 

ALUDiÓ FUE QUE NO APORTARON NI SEÑALARON DOMICILIOS EXACTOS; SIN 

EMBARGO, LOS QUE TOMARON SE ENCONTRABAN EN LAS COPIAS 

C ERTI F I CADAS Q U E M E N C ION Ó. --------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA PARA LA EXPOSICiÓN DEL SEGUNDO ASUNTO GENERAL.------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JULIO VINICIO LARA MENDOZ , 

REPRESENTANTE DE MORENA, EXPUSO QUE A NIVEL NACIONAL, SIETE 

PARTIDOS POLiTICOS SE HALLABAN LEVANTADOS DE LA MESA DEL CONSEJO 

GENERAL EN EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL, POR LA FALTA DE 

EQUIDAD Y PARCIALIDAD DEMOSTRADA EN DIFERENTES TEMAS, LO QUE 

MENCIONABA PUES CON EL NUEVO MODELO ELECTORAL, DONDE LA CABEZA 
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COMO AUTORIDAD, ERA DICHO INSTITUTO, DESDE SU ÓPTICA PERMEABA EL 

ÁNIMO DE LOS CONSEJOS ESTATALES. EN ESE SENTIDO, REITERABA EL 

LLAMADO A QUE LAS AUTORIDADES ELECTORALES CUMPLIERAN CON SU 

LABOR DE VIGILAR LA EQUIDAD EN LA CONTIENDA EL TEMA ESPECiFICO ERA 

LA CAMPAÑA DE PUBLICIDAD DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO 

EN DIFERENTES MEDIOS DE COMUNICACiÓN, LA CUAL CONSIDERABA 

EXCESIVA. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

RECONOCiÓ QUE EL TEMA DE LA FISCALIZACiÓN ERA FACULTAD DEL ÓRGANO 

ELECTORAL NACIONAL; SIN EMBARGO, COMO CONSEJO GENERAL EN EL 

DISTRITO FEDERAL, TENiAN VOZ Y VOTO PARA ACTUAR COMO UNA 

INSTITUCiÓN QUE TENiA QUE EQUILIBRAR LA CONTIENDA AÑADIÓ QUE SE 

RELACIONABA CON LO PRESENTADO POR EL PARTIDO REVOLUCIONARIO 

INSTITUCIONAL Y EL TEMA QUE ABORDARíA EL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL. 

BUSCABAN QUE SE ACTUARA CORRECTAMENTE Y EN ESE SENTIDO SOLICITÓ 

ACTOS RESPECTO DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO Y LO QUE 

CONSIDERÓ EL EXCESO DE PUBLICIDAD DEL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN 

DEMOCRÁTICA SE REQUERíA UN MONITOREO PORQUE PROMOCIONABA EN 

EXCESO SUS ACCIONES DE GOBIERNO. REITERÓ SU SOLICITUD DE UN 

PRONUNCIAMIENTO COMO CONSEJEROS ELECTORALES RESPECTO DE ESOS 

DOS TEMAS, PORQUE ATAÑíAN A LA EQUIDAD EN LA CONTIENDA--------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. RENÉ CERVERA GALÁN, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO HUMANISTA, COINCIDiÓ CON LAS EXPRESIONES DEL 

REPRESENTANTE DE MORENA, YA QUE PERCIBíA DEMASIADA PUBLICIDAD Y 

CONSIDERABA POCO CREíBLE SE LLEVARA A CABO A UN COSTO TAN BAJO 

COMO LO MANIFESTABAN Y NO SE REBASARAN TOPES DE GASTOS. EN RAZÓN 

DE ELLO DEBiAN TOMARSE PRECAUCIONES PARA QUE NO SE ADVIRTIERA TAN 

DESEQUILIBRADO. EN LO QUE CORRESPONDiA AL PARTIDO DE LA 

REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA, QUIENES HABíAN RENUNCIADO A DICHO 

PARTIDO POLíTICO AÚN TENiAN PROPAGANDA EN RAZÓN DE LO ANTERIOR 

DEBíAN TENER CUIDADO PARA QUE EXISTIERAN EQUILIBRIOS Y EN ESPECIAL 

PARA QUE LA GENTE ADVIRTIERA QUE NO ERA LA CAMPAÑA EXCESIVA fJ 
RAZÓN DE SU POBREZA.--------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. RIGOBERTO ÁVILA ORDOÑE, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA, 

CONSIDERÓ PERTINENTE EN CUALQUIERA DE LOS TEMAS DE PROPAGANDA 

AJUSTARSE A LO MARCADO POR LA LEY. SOBRE EL FUNCIONAMIENTO DEL 

ÓRGANO ELECTORAL, ESTIMÓ DESEABLE QUE CUMPLIERA SU COMETIDO; 

ESTE CASO, LA REVISiÓN Y ANÁLISIS DE LA PROPAGANDA EXISTENTE, PUES 
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SE TRATABA DE UNA CONTIENDA POLíTICA Y SU ACTUACiÓN ERA 

SIGNIFICATIVA, EN ESPECIAL LA MATERIA DE EXHAUSTIVIDAD PARA 

F U N DAM ENT AR S U S ACC ION E S. ---------------------------------------------------------------------

RESPECTO DE SU PARTIDO POLíTICO, CONSIDERÓ QUE MUCHOS CASOS 

TRATADOS, NO SÓLO AHORA SINO PREVIAMENTE, SE RESOLVIERON CON LOS 

ARGUMENTOS COMO MEJOR PROVEE EN LA FUNDAMENTACiÓN DE LOS 

PLANTEAMIENTOS DEFENDIDOS Y EN EL CASO DE LA PROPAGANDA 

COMENTADA EXISTíAN RECURSOS PARA ESGRIMIRLOS. REITERÓ QUE ERA UN 

COMPROMISO POR MANTENER LA OBSERVANCIA DE LA LEY Y DE RESPETO 

SIN MENOSCABO DE LOS DERECHOS QUE LA MISMA LES OTORGABA COMO 

PARTIDO. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, LA C. ZUL Y FERIA VALENCIA, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, REFIRiÓ LA EXPRESiÓN DEL 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO MOVIMIENTO REGENERACiÓN NACIONAL 

RESPECTO DE LA PROPAGANDA DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE 

MÉXICO Y SEÑALÓ DE LA MISMA FORMA AL REPRESENTANTE DEL PARTIDO 

HUMANISTA, QUE SU INSTITUTO POLíTICO DIFUNDíA LEGALMENTE SU 

PROPAGANDA, LOGROS QUE A TRAVÉS DEL TRABAJO LEGISLATIVO HABíA 

VINCULADO CON SUS PLATAFORMAS ELECTORALES Y HABíAN TENIDO ESA 

RESPUESTA POR PARTE DE LOS INTEGRANTES, INCLUSO DEL CONGRESO DE 

LA UNiÓN, DONDE TODOS LOS PARTIDOS poLíTICOS APROBARON ESE TIPO 

DE LEYES A PROPUESTA DEL SUYO, EL CUAL SE ENCONTRABA EN EL MARCO 

DE LA LEY, INCLUSO EXISTíA JURISPRUDENCIA DEL TRIBUNAL ELECTORAL DEL 

PODER JUDICIAL DE LA FEDERACiÓN LA CUAL SEÑALA VÁLIDO QUE LOS 

PARTIDOS POLíTICOS DEN A CONOCER LOS LOGROS REALIZADOS POR SUS 

GOBIERNOS; EN CONSECUENCIA SEÑALAR QUE SU PARTIDO ERA 

RESPONSABLE DE LOS PROBLEMAS ENFRENTADOS POR EL INSTITUTO 

~:~II~~~~M~~~~T~:.:~~C~:NE~~~---~~~~~~-~~-~~~~:---~~:---~~~~~~~~~-~-~~:k 
ESTIMÓ QUE ERA NECESARIO ALLEGARSE INFORMACiÓN RESPECTO DE LP 

SEÑALADO POR LA LEY Y LA TESIS CITADA; INCLUSO EL PARTIDO VERDE 

ECOLOGISTA DE MÉXICO PROMOViÓ ANTE EL INSTITUTO ELECTORAL DEL 

DISTRITO FEDERAL UNA QUEJA CONTRA UN PARTIDO POLíTICO QUE 

CONSIDERABA DIFUNDíA PROGRAMAS SOCIALES A TRAVÉS DEL METRO. LA 

INSTITUCiÓN SEÑALÓ Y RATIFICÓ LA TESIS DE JURISPRUDENCIA, 2-2009, 

ARGUMENTANDO QUE EL PARTIDO POLíTICO NO ERA RESPONSABLE EN 

VIRTUD DE QUE ERA VÁLIDO EN ARAS DE LA RENDICiÓN DE CUENTAS, 

TRANSPARENCIA; CONSECUENTEMENTE SUGIRiÓ AL REPRESENTANTE DEL 
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PARTIDO MOVIMIENTO REGENERACiÓN NACIONAL A QUE EN ARAS DE 

AVANZAR EN LA DEMOCRACIA, INVITARA A SU PARTIDO POLÍTICO A LIMITARSE 

YA QUE SU LíDER TENiA OCHO AÑOS EN SPOTS, EN PENDONES, ABRAZADO DE 

CANDIDATOS, DONDE SI BIEN NO ERA PARTE DE MORENA, AHORA LO HACíA. 

ESOS RECURSOS QUE EMPLEABA PARA PROMOCIONARSE -PORQUE AFIRMÓ 

QUE VA A LA PRESIDENCIA EN DOS MIL DIECIOCHO-, Y QUE CONSTITUíAN 

ACTOS ANTICIPADOS DE PRE-CAMPAÑA Y DE CAMPAÑA DE MANERA 

ANTICIPADA, DEBERíA EMPLEARLOS PARA PROMOVER ACCIONES QUE ESE 

PARTIDO POLÍTICO LLEVABA A CABO PARA FAVORECER EL DESARROLLO DE 

LA SOCIEDAD EN LA CIUDAD DE MÉXICO Y A NIVEL NACIONAL.------------------------

PRECISÓ QUE SU PARTIDO NO TENiA NADA QUE ESCONDER. HABíAN 

REPORTADO EL RECURSO QUE SE UTILIZABA, ERAN PARTE DE SUS AHORROS, 

PORQUE TENíAN UNA ESTRATEGIA ELECTORAL Y UN CUMPLIMIENTO DE SUS 

PROMESAS A LA CIUDADANíA, POR LO QUE COMPROBABA RECURSOS. EL 

INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL REALIZABA LOS MONITOREOS Y ESTABAN 

EN POSIBILIDAD DE VERIFICAR EL GASTO. PARA MUCHOS ERA EXCESIVO, NO 

OBSTANTE TENíAN QUE DAR A CONOCER ANTE LA CIUDADANíA LOS LOGROS 

DE SU PARTIDO Y CONSIDERÓ QUE SE TRATABA DE UN TEMA VENTILADO DE 

MANERA RECURRENTE EN TODOS LOS MEDIOS DE COMUNICACiÓN. LOS 

PARTIDOS LO HABíAN UTILIZADO A EFECTO DE TRATAR DE DESVALORAR EL 

TRABAJ O D E S U IN ST ITUT O PO LÍTI CO. -------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, RECONOCiÓ AL INSTITUTO ELECTORAL DEL 

DISTRITO FEDERAL Y A LA COMISiÓN, QUE NUNCA HABíA VISTO TAL CANTIDAD 

DE MEDIDAS CAUTELARES COMO AHORA, LO QUE ERA MOTIVO DE 

SATISFACCiÓN. AGREGÓ SOBRE LA SITUACiÓN DEL INSTITUTO NACIONAL 

ELECTORAL, CON MOTIVO DE ESA PROPAGANDA, QUE EXISTíAN SIETE 

PARTIDOS POLÍTICOS QUE HABíAN FIJADO UNA POSTURA Y EXIGENCIA A ESA 

INSTANCIA, Y EL ÓRGANO LOCAL ELECTORAL DEBíA ADVERTIR LO QUE 

SUCEDE CUANDO NO SE TOMAN DECISIONES RÁPIDAS. SI CONTAB~N CON~ UN 

SISTEMA DE MONITOREO, ERA PRUDENTE DETERMINAR QUE PODRI 

UTILIZARSE DE ÉL. UNA SERIE DE ACCIONES PREVIAS A QUE SE PRESENTA 

UN CONFLICTO, COLOCABAN AL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL EN UNA 

SITUACiÓN POCO RECOMENDABLE PARA CUALQUIER AUTORIDAD ELECTORAL 

Y EL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL SE ENCONTRABA EN EL 

MOMENTO PARA DEMOSTRAR SU AUTORIDAD EN EL ACTUAR. ANTE ESTAS 

CIRCUNSTANCIAS, A NIVEL NACIONAL LA PROPAGANDA DEL PARTIDO VERDE 

ECOLOGISTA DE MÉXICO AFECTABA AL ÁMBITO DEL DISTRITO FEDERAL. LAS 
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INSTANCIAS QUE RESUELVAN Y QUE CONOCEN EL TEMA, DEFINIRíAN LA 

RESPONSABILIDAD, PERO SE TRATABA DEL TIPO DE SEÑALES DE LAS 

AUTORIDADES CUANDO NO SE ACTUABA CON PRONTITUD. ----------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JOSÉ RENÉ RIVAS VALLADARES, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO ENCUENTRO SOCIAL, CONSIDERÓ QUE EL 

PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO ACTUABA INDEBIDAMENTE.------------

POR OTRA PARTE PROPUSO AL CONSEJO GENERAL EMPLEAR LOS SISTEMAS 

CON LOS QUE CONTABAN, COMO LA OFICIALíA ELECTORAL, A FIN DE REVISAR 

LA CANTIDAD DE PUBLICIDAD DE CIERTOS PARTIDOS. EN EL CASO DEL 

MENCIONADO, CONSIDERABA QUE EXISTíA UN EXCESO DE PROPAGANDA EN 

LA CIUDAD DE MÉXICO Y SE VIOLABAN LOS TOPES DE GASTOS DE CAMPAÑA. 

LO QUE ALERTABA A LOS PARTIDOS POLíTICOS Y DESEABA ACTIVAR EN 

CONJUNTO LA FISCALIZACiÓN PARA DESPEJAR DUDAS. ---------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN SEGUNDA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. RENÉ CERVERA GALÁN, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO HUMANISTA, CONSIDERÓ QUE ERA EVIDENTE EN EXCESO DE LA 

PUBLICIDAD MENCIONADA Y ERA RESPONSABILIDAD DE LA AUTORIDAD 

NACIONAL ELECTORAL, PUES DESDE SU PERSPECTIVA NO ERA POSIBLE QUE 

ESE VOLUMEN DE GASTOS SE REALIZARA EN EL MARCO LEGAL. ---------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. RIGOBERTO ÁVILA ORDOÑEZ, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA, 

RECORDÓ HABER REITERADO EN EL CONSEJO GENERAL CÓMO LA CRISIS DE 

CREDIBILIDAD EN EL PAís TIENE ORIGEN EN LA DESIGUALDAD; AUSENCIA DE 

JUSTICIA; DE RESPETO A LOS DERECHOS HUMANOS Y EN UNA EROSiÓN DE 

MUCHOS ÓRGANOS DEL ESTADO; PARTICULARMENTE UN PROCESO DE 

DESCOMPOSICiÓN EN LA CLASE POLíTICA Y EL SISTEMA DE PARTIDOS, QUE 

EXHIBíA SIGNOS DE AGOTAMIENTO. EN ESE TERRENO SE PLANTEÓ LA 

REFORMA ELECTORAL. UN TEMA EN QUE INSISTiÓ ERA CÓMO EL ÁMBITO 

NACIONAL DEBILITABA UN SISTEMA poLíTICO y EN ESTE SENTIDO REFIRiÓ 

QUE EN EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL SIETE PARTIDOS, ENTRE ELLOS 

EL DE LA REVOLUCiÓN DEMOCRÁTICA SE HABlAN AUSENTADO DE LA MESA DE 

DISCUSiÓN, POR LA EQUIDAD EN LA CONTIENDA Y LO QUE ACONTECíA EN LOS 

MEDIOS DE COMUNICACiÓN NACIONAL NO TENíA PARANGÓN CON LO Q~ 
OCURRIA A NIVEL LOCAL; POR LO TANTO ERA NECESARIO PONDERAR 

ESTE MOM E NT O. ----------------------------------------------------------------------------------------- -

- EL CONSEJERO ELECTORAL PABLO CÉSAR LEZAMA BARREDA, EN USO DE 

LA PALABRA, MANIFESTÓ QUE EN LA COMISiÓN DE ASOCIACIONES POLíTICAS 
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HABlAN RECIBIDO UNA SERIE DE QUEJAS Y ERAN CUIDADOSOS DE VIGILAR Y 

GARANTIZAR LOS PRINCIPIOS DE LEGALIDAD Y DE IMPARCIALIDAD. EN ESE 

SENTIDO, RECONOCiÓ A LAS CONSEJERAS ELECTORALES DANIA PAOLA 

RAVEL CUEVAS y GABRIELA WILLlAMS SALAZAR, PUESTO QUE SUS TRABAJOS 

SE ORIENTABAN AL PUNTO DE VISTA JURIDICO, NO POLíTICO. POR ELLO ESA 

COMISiÓN HABíA LLEVADO A CABO UNA LABOR TRASCENDENTE COMO MEDIO 

DE CONTENCiÓN DE LA PROPAGANDA QUE PODRIA CONSIDERARSE ILEGAL. --

EXPUSO QUE HABlAN RECIBIDO CIENTO CUARENTA ESCRITOS DE QUEJAS, A 

PARTIR DE LOS CUALES INICIARON SESENTA Y OCHO PROCEDIMIENTOS 

ADMINISTRATIVOS SANCIONADORES Y DOS MÁS, EN ACATAMIENTO DE UNA 

RESOLUCiÓN JURISDICCIONAL, LO QUE SE TRADUcíA EN SETENTA 

PROCEDIMIENTOS INICIADOS. DE ESTOS; EN CUARENTA Y SIETE ASUNTOS SE 

DICTARON MEDIDAS CAUTELARES; VEINTITRÉS A SOLICITUD DE PARTE Y 

VEINTICUATRO DE MANERA OFICIOSA; ES DECIR, LA COMISiÓN DE 

ASOCIACIONES POLlTICAS, ACTUABA CON IMPARCIALIDAD Y 

RESPONSABILIDAD PARA GARANTIZAR LA LEGALIDAD EN LA CONTIENDA. 

FINALMENTE, REITERÓ EL COMPROMISO CON LA IMPARCIALIDAD, LEGALIDAD 

Y CONTINUARíAN ACTUANDO DE ESA MANERA. -----------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JULIO VINICIÓ LARA MENDOZA, 

REPRESENTANTE DE MORENA, ESTIMÓ QUE LA DISCUSiÓN VERSABA SOBRE 

EL FRAUDE A LA LEY BASÁNDOSE EN EL RESPALDO DE LO QUE CONSIDERÓ 

UN INSTITUTO ELECTORAL PARCIAL. RECORDÓ EL TEMA DEL FINANCIAMIENTO 

PRIVADO PUES SE CITABAN AHORROS DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE 

MÉXICO, DE LOS CUALES CONSIDERÓ DEBERíA TENERSE CLARIDAD Y 

REQUIRiÓ ESPECIAL ATENCiÓN PORQUE VISLUMBRABA QUE LO QUE OCURRíA 

EN EL PAís ERA UNA REGRESiÓN POLlTICA. ----------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, LA C. ZULY FERIA VALENCIA, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, MANIFESTÓ ENTENDER LA 

LÓGICA DEL DEBATE Y QUE SE ENCONTRABAN EN UN PROCESO. ERAN 

ENTENDIBLES LAS CONDUCTAS Y MANIFESTACIONES DEL RESTO DE LO

t PARTIDOS POLlTICOS QUE ADVERTíAN EN EL SUYO CRECIMIENTO Y CON SU 

PROPUESTAS, CERCANIA A LA GENTE Y CUMPLIMIENTO DE SU PLATAFORMA. -

CONSIDERÓ QUE LO ÚNICO ILEGAL ERA INCUMPLIR CON LAS PLATAFORMAS, Y 

NO CONTAR CON PROPUESTAS EN SU PROPAGANDA ELECTORAL. REITERÓ 

QUE SE TRATABA DE UN AHORRO DESDE HACE DOS AÑOS HASTA NOVIEMBRE 

DE DOS MIL CATORCE. SE CONTABA CON EL ESTADO DE CUENTA Y EL 

REPORTE ANTE FISCALIZACiÓN. LE PARECiÓ QUE CUMPLIR CON LA LEY Y LOS 

CIUDADANOS NO ERA ILEGAL. NO NEGABA LA PROPAGANDA A NIVEL 
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NACIONAL Y DE HECHO DESEABAN INFORMAR A LA GENTE A TRAVÉS DE LOS 

MEDIOS A QUE TODOS LOS PARTIDOS POLíTICOS TENíAN ACCESO. EN ESTOS 

MOMENTOS SE TRATABA DE UNA PROPAGANDA INSTITUCIONAL, NO PODíAN 

HABLAR DE REBASE DE TOPE DE CAMPAÑA ERA UNA CAMPAÑA 

INSTITUCIONAL EN LA CUAL SUS LEGISLADORES, A TRAVÉS DE SUS INFORMES 

Y CONFORME A LA LEY, INFORMABAN LO REALIZADO; CONSECUENTEMENTE, 

LA CRISIS TRANSITADA POR EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL NO SE 

DEBíA A UNA PARCIALIDAD HACIA SU PARTIDO POLíTICO. ESTIMÓ QUE 

INTERESES DIVERSOS DESEABAN EJERCER PRESiÓN AL INTERIOR DE ESA 

AUTORIDAD Y EXISTíAN DIVERSOS EJEMPLOS. AHORA GENERABA INQUIETUD 

LA PROPAGANDA DE SU PARTIDO POLíTICO PORQUE ERA UNA CAMPAÑA DE 

RENDICiÓN DE CUENTAS EN LA CUAL, JUNTO CON OTROS LEGISLADORES, 

PROPUSIERON EN LOS CONGRESOS, INICIATIVAS DE INTERÉS PARA LA 

POBLACiÓN. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

MANIFESTÓ QUE EXISTíAN PARTIDOS POLíTICOS CON EL TRIPLE DE 

FINANCIAMIENTO QUE PODRíAN LLEVARLO A CABO Y NO LO HACíAN; POR LO 

QUE CUESTIONÓ SI NO TENíAN ALGO QUE DECIR O EL RECURSO ECONÓMICO 

LO EMPLEABAN EN OTROS ASUNTOS. -------------------------------------------------------------

- LA CONSEJERA ELECTORAL DANIA PAOLA RAVEL CUEVAS, EN USO DE LA 

PALABRA, SUBRAYÓ QUE EL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL 

TRABAJABA EN DIFERENTES RUBROS Y EN PARTICULAR PARA MANTENER LA 

EQUIDAD EN LA CONTIENDA, LA COMISiÓN DE ASOCIACIONES POLíTICAS, 

CUYO P R E SI DENTE O F R E CiÓ AL G U NAS C I F RAS. ----------------------------------------------

INDICÓ QUE DE CUARENTA Y CINCO MEDIDAS CAUTELARES, AL DíA DE HOY 

CONTABILIZABAN CUARENTA Y SIETE. MÁS DE LA MITAD DICTADAS DE 

MANERA OFICIOSA, LO QUE SE TRADUcíA EN QUE EN ESA PROPORCiÓN DE 

LOS CASOS HABíAN REVISADO LAS QUEJAS, ADVERTIDO PROPAGANDA 

POSIBLEMENTE VIOLATORIA DE LA NORMATIVA Y POR LO TANTO, ORDENADO 

SU RETIRO O AJUSTE A LA NORMA ----------------------------------------------------------------

ACERCA DE LA SOLICITUD DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCI 

NACIONAL, CONSIDERÓ PRUDENTE PRESENTAR UN INFORME DERIVADO D L 

SISTEMA DE PROPAGANDA PARA EXPONER DE MANERA PORMENORIZADA 

CUÁNTAS QUEJAS HABíAN INICIADO Y EN CUÁNTAS DICTADO MEDIDAS 

CAUTELARES. POR OTRA PARTE, JUZGÓ RELEVANTE SEÑALAR QUE EN EL 

INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL NO ERA NECESARIO DICTAR 

UNA NORMA, YA QUE EXISTíA DESDE EL TREINTA DE SEPTIEMBRE, FECHA EN 

QUE SE EMITiÓ EL REGLAMENTO QUE REGULA EL USO DE LOS RECURS~: \./ 

PÚBLICOS, PROPAGANDA INSTITUCIONAL Y GUBERNAMENTAL, Así COMO LO~ 
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ACTOS ANTICIPADOS DE PRECAMPAÑA y CAMPAÑA PARA LOS PROCESOS 

ELECTORALES ORDINARIOS DEL DISTRITO FEDERAL; ESTO ES, EN EL 

DISTRITO FEDERAL, ADEMÁS DE TRABAJAR EN FAVOR DE LA IMPARCIALIDAD Y 

EQUIDAD EN LA CONTIENDA, EXISTíA LA NORMATIVA QUE LES PERMITíA 

LLEVARLO A CABO. EL REGLAMENTO MENCIONADO ERA DE GRAN AUXILIO Y 

SOLVENTABA ALGUNOS TEMAS COMO LA FALTA DE REGULACiÓN. -----------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JOSÉ RENÉ RIVAS VALLADARES, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO ENCUENTRO SOCIAL, CUESTIONÓ LA 

PROCEDENCIA DE LOS AHORROS MENCIONADOS POR LA REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, PUES SUPONíA QUE LOS 

PARTIDOS POLiTICOS DEBíAN EMPLEAR ESOS RECURSOS EN ACTIVIDADES 

ORDINARIAS Y SI AHORRABA DINERO DESTINADO A UNA ACTIVIDAD 

ORDINARIA, HABíA OMITIDO REALIZARLA Y LA APLICABA AL FINAL A MANERA 

DE PUBLICIDAD. ESTIMÓ QUE ESTABA PERMITIDO Y HABLABAN DE UNA LUCHA 

ENTRE LEGITIMIDAD Y LEGALIDAD, AUNQUE DESDE SU PERSPECTIVA, LO 

LEGAL NO ERA JUSTAMENTE LEGITIMO. EN RAZÓN DE LO ANTERIOR, 

EXHORTÓ AL CONSEJO GENERAL A GENERAR UNA DISCUSiÓN ACERCA DE 

AHORRAR EL RECURSO DESTINADO A GASTOS ORDINARIOS PARA DESPUÉS 

EM P LEAR LO E N P U BL I C I DAD. -------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, PRECISÓ QUE HABíA SEÑALADO LA 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO QUE TIENEN 

TRABAJO QUE PUEDEN PRESUMIR Y EL RESTO DE LOS PARTIDOS poLiTlcOS 

NO PUEDEN HACERLO PORQUE NO HABlAN LLEVADO A CABO ACCIONES Y 

CONSIDERÓ QUE APOYARSE EN UNA ESTRATEGIA DE ESE TIPO, QUE ADEMÁS 

DE CUESTIONADA QUERíA UTILIZARSE PARA DESCALIFICAR AL RESTO DE LOS 

P ARTI DOS POL íTI COS. ------------------------------------------------------------------------------------

RECORDÓ QUE SOLICITARON LA PENA DE MUERTE DESDE HACE SEIS O 

NUEVE AÑOS Y ERA LA MISMA QUE FILTRABAN CON EL ACUERDO Y APOYO 

OFICIALlSTA. ACERCA DE OTORGAR VALES DE MEDICINA, RECONOCiÓ QUE 

HABlAN INTENTADO LLAMAR A COMPARECER A LOS FUNCIONARIO 

ENCARGADOS DEL TEMA Y A TRAVÉS DE UN PUNTO DE ACUER 

PRETENDIERAN DAR LEGITIMIDAD PARA PRESUMIR QUE EN MARZO SE 

OTORGARíAN VALES DE MEDICINA, LO QUE ERA APROVECHAR UNA 

CIRCUNSTANCIA SOBRE LA CUAL SE INVESTIGABA, PUES DE MANERA 

SORPRESIVA COMENZARON A ESCASEAR MEDICINAS Y UNA CAMPAÑA DEL 

PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO DIFUNDíA LA IMPLEMENTACiÓN DE 

ESOS VALES; ES DECIR, EN UN PRIMER MOMENTO HABíA DESABASTO Y 
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POSTERIORMENTE SE SUMINISTRABAN A TRAVÉS DE ESE PARTIDO EN UNA 

CAMPAtilA, SITUAC IÓN QU E LAMENTABA. --------------------------------------------------------

CONSIDERÓ QUE, DERIVADO DE LAS INTERVENCIONES, ERA NECESARIO 

SEtilALAR QUE NO PODiAN EMPLEARSE LOS RECURSOS PÚBLICOS DE ESA 

MANERA, NI TENER UN DISCURSO CUANDO SE UBICABA EN LA OPOSICiÓN Y 

SE BENEFICIABAN DEL GOBIERNO. DESDE SU PERSPECTIVA, UTILIZAR EL 

ESQUEMA DE PROPAGANDA NO ERA UN TRABAJO SERIO NI RESPETABLE POR 

PARTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, LAMENTÓ QUE SE 

DESARROLLARA EN ESA FORMA Y QUE LOS CONSEJEROS DEL INSTITUTO 

NACIONAL ELECTORAL NO RESOLVIERAN EL TEMA CUANDO ERA URGENTE. ---

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA PARA 

AL U S ION ES PE R SO NALE S. ------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, LA C. ZULY FERIA VALENCIA, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, COMENTÓ QUE NUNCA HUBO 

DESACATO POR PARTE DE SU PARTIDO POLíTICO A LAS MEDIDAS 

CAUTELARES ORDENADAS POR EL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL, NI ERA 

SU INTENCiÓN. LA PENA DE MUERTE ERA UNA LUCHA QUE DURANTE DOS 

LEGISLATURAS SE DIO EN EL CONGRESO DE LA UNiÓN Y NO FUE DECISiÓN DE 

SU PARTIDO EXTENDER LA DISCUSiÓN Y ANÁLISIS, EL CUAL CONCLUYÓ EL 

AtilO PASADO. COMENTÓ AL REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCiÓN 

NACIONAL QUE DESDE LA GESTiÓN DE LOS PRESIDENTES VICENTE FOX, 

FELIPE CALDERÓN Y ANTES, FALTABAN MEDICINAS; NO SE TRATABA DE UNA 

CUESTiÓN DE ESTRATEGIA, NI ESCONDER MEDICINAS. CONSIDERÓ QUE SE 

TRATABA DE UNA ESTRATEGIA DE ATAQUE EN CONTRA DE SU PARTIDO Y 

SOBRESALDRiA ANTE LOS CIUDADANOS QUE CUMPLIERAN CON SU 
P LA T AF ORMA A DE SCALI F I CAC ION E S. ______________________ c _______________________________ -------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA PARA LA EXPOSICiÓN DEL TERCER ASUNTO GENERAL.------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. RENÉ CERVERA GALÁN, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO HUMANISTA, EXPUSO QUE DERIVADO DE LA DIFUSiÓN EN LOS 

MEDIOS DEL GASTO PARA LAS CAMPAtilAS ELECTORALES, LA PERCEPCI? 

ERA EXAGERADA. EN RAZÓN DE ELLO, .DEBERíAN GENERAR ALGÚN INFORM 

PARA EXPLICAR TAL GASTO Y CUANTO REPRESENTA DEL PRODUC 

INTERNO BRUTO, A FIN DE ORIENTAR A LA SOCIEDAD SOBRE ESA SITUACiÓN 

DEBIDO A QUE SE ENCONTRABAN EN UN MOMENTO DE DESCALIFICACiÓN A 

TODA AUTORIDAD Y PARTIDOS POLíTICOS, LO QUE PODRíA ACARREAR 

CONSECUENCIAS. CONSIDERÓ QUE A TRAVÉS DEL DEBATE PODRíAN 

CONOCERSE LAS POSICIONES, SI CUMPLíAN CON LA REFORMA POLíTICA 
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PROPUESTA, SU PLATAFORMA O CUÁL ERA SU OFERTA, YA QUE ERA 

IMPORTANTE LEVANTAR LA IMAGEN DE LOS PARTIDOS POLíTICOS Y EXPLICAR 

QUE LA DEMOCRACIA NO SUELE SER CARA, ERA UNA NECESIDAD, PERO A 

TRAVÉS DE UNA ESTRATEGIA DE COMUNICACiÓN. -----------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA PARA LA EXPOSICiÓN DEL CUARTO ASUNTO GENERAL. ----------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, PROPUSO QUE, CONSIDERANDO QUE EL 

PRINCIPIO DE MÁXIMA PUBLICIDAD SE HABíA INCORPORADO EN LA 

CONSTITUCiÓN FEDERAL, EL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL 

CONSIDERARA QUE LOS PARTIDOS POLíTICOS PUDIERAN SEGUIR LAS 

DISCUSIONES DE LAS QUEJAS A FIN DE DETERMINAR SI LA AUTORIDAD 

ACTUABA CON CRITERIOS UNIFORMES, LO QUE PODRíA CONSTITUIR UN 

MENSAJE PARA LOS PARTIDOS POLíTICOS RESPECTO DE LA POSICiÓN DE LA 

A UT O R I DAD E L E CT O RAL. -------------------------------------------------------------------------------

- LA CONSEJERA ELECTORAL DANIA PAOLA RAVEL CUEVAS, EN USO DE LA 

PALABRA, ACLARÓ QUE LA PROPUESTA ERA PRESENTAR UN INFORME SOBRE 

EL NÚMERO DE QUEJAS RECIBIDAS, CUÁNTAS MEDIDAS CAUTELARES 

DICTADAS E INCLUSO EL TEMA; SI TENíAN TANTO NÚMERO POR PROMOCiÓN 

PERSONALIZADA POR LA DENUNCIA DE PRESUNTA COMISiÓN DE ACTOS 

ANTICIPADOS DE PRECAMPAÑA; APOYADO EN EL SISTEMA DE PROPAGANDA, 

EN VIRTUD DE HABER SIDO UTILIZADO PARA LAS MEDIDAS CAUTELARES. 

RAZÓN POR LA CUAL LO HABíA MENCIONADO; SIN EMBARGO, LE PARECíA QUE 

ESA PROPUESTA LA GENERÓ EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO 

REVOtuCIONARIO INSTITUCIONAL, EN TANTO QUE LA SUYA, PARA EFECTO DE 

CLARIDAD, ERA PRESENTAR UN INFORME DE LA CANTIDAD DE QUEJAS 

RECIBIDAS Y CUÁNTAS SOLICITUDES DE MEDIDAS CAUTELARES HABíAN 

ATE N D I DO. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JULIO VINICIO LARA MENDOZA, 

REPRESENTANTE DE MORENA, COINCIDiÓ CON LA PROPUESTA DEL 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, YA QUE CONSIDERA~A 

PODRíA ABONAR EN A LOS PUNTOS ANTERIORES, DARíA MAYO 

TRANSPARENCIA Y CLARIDAD SOBRE LOS PROCEDIMIENTOS, EN QUÉ ETA 

SE ENCUENTRAN Y LA CIUDADANíA TENDRíA ACCESO, TAL VEZ VíA INTERNET. 

CONSIDERÓ QUE LA PROPUESTA ERA ADECUADA Y SOLICITÓ REFLEXIONAR 

SOBRE UNA RESPUESTA PRONTA. ------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JOSÉ RENÉ RIVAS VALLADARES, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO ENCUENTRO SOCIAL, SE SUMÓ A LA 
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PROPUESTA DE LA TRANSPARENCIA Y RECORDÓ EL PRINCIPIO DE QUE TODO 

LO QUE ERA DERECHO ELECTORAL ERA DE INTERÉS PÚBLICO. EN TANTO NO 

EXISTIERA UN DIÁLOGO SINCERO, NO SE TRANSPARENTARAN LAS 

DECISIONES Y CRITERIOS CON LOS CUALES SE TOMAN, SEGUIRíAN 

PADECIENDO SITUACIONES CRITICAS, Y PERDERIAN RESPETABILIDAD Y 

CONFIANZA LAS INSTITUCIONES; SITUACiÓN QUE QUERíAN EVITAR. ---------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN SEGUNDA 

RONDA.----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- EN USO DE LA PALABRA, EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCiÓN NACIONAL, DESEÓ CONTAR CON UNA RESPUESTA Y 

DADO QUE LA REFERENCIA AL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL ERA 

CONSTANTE, HABRíA QUE CONOCER CÓMO LO REALlZABA.----------------------------

- POR INSTRUCCiÓN DEL CONSEJERO PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO INFORMÓ QUE SE HABlAN AGOTADO LOS ASUNTOS LISTADOS EN EL 

O R D EN DEL D lA. ---------------------------------------------------------------------------------------------

- EL CONSEJERO PRESIDENTE, SIENDO LAS VEINTIDÓS HORAS CON CINCO 

MINUTOS DEL VEINTISIETE DE FEBRERO DE DOS MIL QUINCE, DECLARÓ 

LEVANTADA LA S ES IÓ N O R DINAR lA. ----------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------- C O N S T E ------ ------------------------------------------

EL CONSEJERO PRESI EL SECRETA O DE'Í0N EJO 

C. MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA C. 


	

